
Con motivo de cumplirse 119 años de permanencia argentina en 
la Antártida, arribó ayer a la provincia la primera argentina nacida 
en el continente blanco, acompañada de su madre. Recibieron un 
reconocimiento especial del Concejo Deliberante y ambas relata-
ron la experiencia de ser parte de la campaña en el año ’78. Mari-
sa Delgado, que había conocido de bebé la base Esperanza, pudo 
regresar siendo muy joven y ahora como adulta conoció Tierra del 
Fuego. “Me siento muy orgullosa, me hicieron conocer la ciudad de 
Ushuaia y me siento parte de la provincia. Necesitaba venir para 
terminar de cerrar un poco más mi identidad”, dijo. Acompañó el 
ex Director de Antártida. Alejandro Bertotto. Marisa Delgado es 
abogada y reside en Estados Unidos. Relató que “fue muy emotiva 
la primera vez que pisé suelo antártico, después de 21 años, pero 
me quedó el gusto amargo de haber estado sola, y no acompañada 
por seres queridos como padres y hermanos”.

Alberto Fernández, desde la Antártida auguró que “comienza un mañana 
de paz y de prosperidad, lo podremos lograr unidos”. El Presidente brindó 
un mensaje por cadena nacional desde la Base Marambio. Habló de “nue-
vos inicios” y resaltó el escenario futuro para el país. “El crecimiento de 
nuestra Argentina tiene proyección hacia el Sur y visión bicontinental y 
parte del desarrollo nacional depende de la defensa de sus componentes 
estratégicos”, expresó el primer mandatario nacional durante un discur-
so que pronunció en la base científica permanente Marambio y que fue 
difundido por cadena nacional, en el que además anunció la creación de 
una corresponsalía itinerante de Télam en la Antártida argentina y aseguró 
que “Malvinas es una causa nacional, porque el Atlántico Sur y, sin dudas, 
nuestro territorio antártico son un enclave vital de nuestra soberanía te-
rritorial y política”. Págs. 10-11
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Buenos Aires. - En su primera medida modificación 
presupuestaria neta del año, el nuevo Jefe de Gabine-
te de Ministros, Agustín Rossi, firmó junto al ministro 
de Economía, Sergio Masa, la Decisión Administrativa 
122/2023 que dispuso la primera ampliación presupues-
taria neta para el corriente año, a menos de completarse 
dos meses del inicio del año, con nueva autorización de 
gastos para ejecutar por $52.327 millones, y en igual mag-
nitud el déficit total del año.
Propio de un año electoral y revelando la preocupación 
del Gobierno por el control de la inflación, la mayor 
parte de la modificación presupuestaria se explica por la 
ampliación del monto de transferencias discrecionales a 
Provincias y Municipios por $40.000 millones; y para la 
“Definición de Políticas de Comercio Interior, Ministe-
rio de Economía” -Precios Justos-, por $11.050 millones, 
según se desprende del Anexo estadístico con 31 folios.
Así se desprende de los considerandos y fundamentos de 
la medida que se publica en el Boletín Oficial:
“Que resulta oportuno adecuar el Presupuesto vigente de 
la Defensoría del Público de Servicios de Comunicación 
Audiovisual, actuante en el ámbito del Poder Legislativo 
Nacional, con el objeto de afrontar gastos imposterga-
bles para su normal funcionamiento.
 “Que el citado refuerzo se financia mediante la incor-
poración de recursos remanentes de ejercicios anteriores.
“Que corresponde incorporar en el presupuesto de la 
Autoridad Regulatoria Nuclear, organismo descentrali-
zado actuante en la órbita de la Secretaría General de la 
Presidencia de la Nación, recursos remanentes del ejerci-
cio 2022 provenientes de la Comisión preparatoria de la 
organización del tratado de prohibición completa de los 
ensayos nucleares (Ctbto) para continuar con las activida-
des del sistema internacional de vigilancia.
 “Que es menester incrementar el presupuesto de la Je-
fatura de Gabinete de Ministros con créditos financiados 
por el préstamo BIRF n° 9224-ar –”Proyecto de inclu-
sión digital e innovación de los servicios públicos en Ar-
gentina – Pidisp” para la adquisición de terminales VSAT 
para dar servicios de conectividad, de kits robóticos, 
como así también para la actualización del data center de 
la Empresa Argentina de Soluciones Satelitales S.A. (Ar-
Sat), empresa del sector público nacional actuante en el 
ámbito de la Jefatura de Gabinete de Ministros.
“Que es necesario ampliar el presupuesto del Ministe-
rio de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y 
Culto mediante la incorporación de recursos remanentes 
obtenidos de la venta por subasta pública nº 31/17 de los 
inmuebles sitos en la calle Cerrito nros. 1244/46 y 1248 
de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, para financiar 
parte de la adquisición de equipamiento y material cientí-
fico para el Instituto Antártico Argentino, la Base Carlini 
y el Rompehielos ARA Almirante Irizar.
“Que con el fin de registrar los créditos de gastos en per-
sonal por el tipo de moneda correspondiente, se modifica 

el presupuesto del Estado Mayor General del Ejército, 
organismo desconcentrado actuante en el ámbito del Mi-
nisterio de Defensa.
“Que resulta necesario incrementar el presupuesto vigen-
te de la Secretaría de Industria y Desarrollo Productivo 
del Ministerio de Economía, con el objeto de atender el 
Programa de Fomento al Sector Aceitero para sostener 
en el mercado interno un precio razonable de aceites en-
vasados y refinados, como así también para la difusión 
del programa “Precios Justos”.
“Que el citado incremento se financia con una reducción 
por igual importe de las transferencias corrientes al Fon-
do Nacional de Desarrollo Productivo (Fondep).
 

“Que, asimismo, a la citada Secretaría le resulta necesa-
rio atender los aportes no reembolsables (ANR) de las 
convocatorias del Programa Nacional de Desarrollo de 
Proveedores (Prodepro) y del Programa Nacional para el 
Desarrollo de Parques Industriales.
“Que dichos incrementos en los gastos de capital se 
compensan con una reducción por igual importe de las 
transferencias corrientes al Fondo de Garantías Argenti-
no (Fogar).
“Que resulta menester incrementar el presupuesto de la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería y Pesca del Minis-
terio de Economía, con el fin de reforzar el programa 
Políticas para el Aumento de la Producción y Productivi-
dad en las Cadenas Agroindustriales en forma sostenible 
y para cumplir los objetivos de los programas que se fi-
nancian con fondos provenientes del Fondo Incremento 
Exportador creado mediante el artículo 9° del decreto n° 
576 del 4 de septiembre de 2022 y sus normas comple-
mentarias.
 “Que es menester incrementar el presupuesto del Mi-
nisterio de Cultura con créditos transferidos por la Ad-
ministración Nacional de la Seguridad Social (Anses), 
organismo descentralizado actuante en la órbita de la 
Secretaría de Seguridad Social del Ministerio de Trabajo, 
Empleo y Seguridad Social, para financiar la realización 

de actividades artísticas, socioculturales y formativas de 
intercambio y reflexión, fomentando la participación de 
las beneficiarias y los beneficiarios de la seguridad social 
de la citada administración nacional, en el marco del con-
venio de cooperación entre la Administración Nacional 
de la Seguridad Social (Anses) y el Ministerio de Cultura 
(conve-2021-100941744-apn-mc) y su adenda n° 2 (con-
ve-2022-136432439-apn-mc).
“Que resulta necesario incrementar los créditos para gas-
tos de capital de la Administración Nacional de la Se-
guridad Social (anses), en el marco del préstamo BIRF 
n° 8633-ar – “Proyecto para la Protección de Niños y 
Jóvenes”, el cual tiene por objeto financiar parcialmente 
el programa de Asignación Universal por Hija/o (AUH) 
y expandir su cobertura a todos los niños y todas las niñas 
y adolescentes que se encuentren en situación de pobreza 
en todo el territorio nacional.
“Que resulta oportuno compensar el presupuesto vigen-
te de la Administración Nacional de Laboratorios e Insti-
tutos de Salud “Dr. Carlos G. Malbrán” (Anlis), organis-
mo descentralizado actuante en el ámbito del Ministerio 
de Salud, con el fin de afrontar erogaciones relacionadas 
con el proyecto “Vacunas bacterianas para el calendario 
nacional de vacunación argentina”.
“Que, en otro orden, resulta necesario ampliar el presu-
puesto vigente del mencionado organismo con destino 
a la compra de insumos y la atención de servicios técni-
cos y profesionales, financiadas con la incorporación de 
remanentes de donaciones recibidas de la Organización 
Panamericana de la Salud.
“Que resulta oportuno adecuar los créditos presupuesta-
rios incluidos en la órbita de la jurisdicción 91 - Obliga-
ciones a Cargo del Tesoro destinados a transferencias a 
provincias en el marco de diversos convenios suscriptos 
entre estas y el Estado nacional”.

EFECTO SOBRE EL DÉFICIT FISCAL

Con esta ampliación presupuestaria no solo queda al des-
cubierto la deficiente previsión de la meta de inflación del 
60% que Economía mantiene inalterable, sino también 
que en el cálculo de cada presupuesto no se contempla 
realmente el plan de gastos del año siguiente, porque se 
trata de ampliaciones que no responden a fenómenos in-
esperados.
De este modo, el monto total de gastos a ejecutar se eleva 
a $29,06 billones, que comparado con recursos estima-
dos en $22,55 billones, determinará, en caso de ejecutar-
se plenamente ambos conceptos un déficit total de $6,5 
billones.
Según la Secretaría de Hacienda, al 17 de febrero se lle-
vaban ejecutados el 9,93% de los gastos presupuestados 
(sin la nueva modificación presupuestaria) y 10,59% de 
los recursos, acumulando un resultado deficitario de $0,5 
billones.

Para giros discrecionales a provincias y el control de precios

El Gobierno amplió el Presupuesto de 
gastos en más de $52.000 millones

El nuevo Jefe de Gabinete de Ministros, Agustín 
Rossi, firmó junto al ministro de Economía, Ser-
gio Masa, la Decisión Administrativa 122/2023 que 
dispuso la primera ampliación presupuestaria neta 
para el corriente año.
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Buenos Aires.- El bloque del Frente de Todos en el Se-
nado de la Nación registró un quiebre en la tarde de este 
miércoles. Así lo anunciaron hoy Guillermo Snopek (Ju-
juy), Alejandra Vigo (Córdoba), Edgardo Kueider (Entre 
Ríos), Carlos Espínola (Corrientes) y María Eugenia Ca-
talfamo (San Luis), por medio de un comunicado oficial.
“El Bloque Unidad Federal viene a plantear la necesidad 
de crear un espacio político que le de verdadera represen-
tación a la agenda federal y de las provincias argentinas”, 
señaló el grupo de legisladores en el documento difundi-
do esta tarde. Este nuevo bloque estará presidido por el 
senador Snopek, mientras que la senadora Vigo ocupará 
la vicepresidencia. A la hora de fundamentar la decisión, 
el nuevo bloque en el Senado señaló: “Buscamos ser una 
alternativa desde donde se priorice la posibilidad de apor-
tar a la reflexión sobre la Argentina que queremos para 
nosotros y a las futuras generaciones, sin grietas, con dis-
cusiones que planeen soluciones a corto, mediano y largo 
plazo para todos los argentinos y argentinas. Apostamos 
a la unidad, al respeto y al diálogo en pos de encontrar 
puntos en común, dejando de lado las retóricas petrifi-
cadas y los personalismos que tanto daño nos han hecho 
como sociedad”.
Según pudo averiguar Infobae, Cristina Kirchner no esta-
ba al tanto de la medida que finalmente se comunicó por 
parte de los senadores, por lo que se enteró tras la difu-
sión del comunicado. Tras la ruptura, el oficialismo ahora 
tendrá mayores dificultades para alcanzar el quórum en la 
cámara (37 legisladores) ante el nuevo escenario en el que 
la bancada pasará a contar con 31.
 “Motiva mi decisión, en primer término, la distancia cada 
vez mayor que siento respecto al rumbo de gestión del 
presidente de la Nación, Alberto Fernández, alejado —a 
mi humilde entender— de las prioridades que nuestro 
pueblo demanda”, indicó Snopek por medio de una carta 
dirigida a Cristina Kirchner.

“El deterioro absoluto del Estado de Derecho en mi pro-
vincia, que comenzara a fines del año 2015, no ha hecho 
sino profundizarse desde el año 2019. Ha sido, en ese 
sentido, una gran decepción para todos los que creímos 
que la asunción de Alberto Fernández podía representar 
un nuevo porvenir”, enfatizó el jujeño en su carta con 
críticas también hacia el mandatario provincial Gerardo 
Morales (UCR).
“En este 2023 que recién comienza, estamos asistiendo 
impávidamente a un carnaval de detenciones a la carta del 
gobernador Gerardo Morales, a fin de disciplinar y ame-
drentar a la oposición en vísperas de la campaña electoral. 
La indiferente mirada del Gobierno Nacional, erosiona la 
esperanza de que los Derechos Humanos puedan volver 
a ser respetados en Jujuy”, completó el senador.
El Senado de la Nación, a propósito, volverá a sesionar 
mañana: minutos antes de las 11 comenzará a sonar la 
chicharra que les indicará a los legisladores que tienen 
que ir al recinto para iniciar —luego de casi cuatro me-
ses— una nueva sesión de la Cámara alta.
La noticia por estas horas, antes de que se registrara la 
ruptura en el oficialismo, era que Cristina Kirchner no 
encabezaría la doble sesión en la Cámara; como muy po-
cas veces en la historia, la presidenta del Senado no estará 
en la sesión preparatoria, algo que se suponía necesario 
para la designación de las autoridades. En su lugar estará 
la vicepresidenta Claudia Ledesma Abdala.
En las últimas semanas, el grupo de senadores que de-
cidieron abrir su camino de la bancada oficialista estuvo 
dando señales de su malestar e incluso Kueider registró 
un ida y vuelta con el presidente Alberto Fernández días 
atrás por subsidios energéticos. Kueider, del riñón del 
gobernador entrerriano Gustavo Bordet, no asistió a nin-
guno de los dos actos que hizo el Presidente en aquella 
provincia. A su vez, era considerado hombre de Alberto 
Fernández en la cámara.

Al igual que el senador de Entre Ríos, Espínola y Snopek 
también registraban una última etapa en la que se habían 
distanciado de la figura presidencial. Y si bien el grupo 

de legisladores que ahora representa al bloque Unidad 
Federal descartan la lectura de un acercamiento a Juan 
Schiaretti, existe un dato político que dispara el vínculo 
entre las partes: Alejandra Vigo es esposa del ex gober-
nador de Córdoba. Consultado por este medio, Kueider 
descartó esa alianza.
Vale recordar que el cordobés y Juan Manuel Urtubey 
—ex gobernador de Salta— anunciaron a principios de 
mes que serán candidatos a presidente en un nuevo espa-
cio “por fuera de la grieta”. Según detallaron entonces en 
un comunicado, ambos “expresaron su decisión de ser 
candidatos a presidente y competir dentro de ese nuevo 
espacio, incluyendo a quienes quieran integrar esa pro-
puesta peronista no kirchnerista”.
Con esa premisa, tanto Urtubey como Schiaretti destaca-
ron que no irán “a ninguna PASO con el kirchnerismo”. 
“Ni con los K ni con el Frente de Todos”, subrayaron. 
Por otro lado, hablaron del escenario nacional e inter-
nacional y del contexto económico que atraviesa el país.

Buenos Aires.- El Senado de la Nación 
volverá a sesionar hoy, minutos antes de 
las 11 comenzará a sonar la chicharra que 
les indicará a los legisladores que tienen 
que ir al recinto para iniciar -luego de casi 
cuatro meses- una nueva sesión de la Cá-
mara alta.
La noticia por estas horas es que Cristina 
Kirchner no encabezará la doble sesión en 
la Cámara Alta; como muy pocas veces en 
la historia, la presidenta del Senado no es-
tará en la sesión preparatoria, algo que se 
suponía necesario para la designación de 
las autoridades. En su lugar estará la vice-
presidenta Claudia Ledesma Abdala.
La fecha está establecida en el reglamento 
porque es la sesión denominada “prepara-
toria” en la que se eligen a las autoridades 
de la Cámara de Senadores y, además, se 
establecen los días y horarios de sesión 
para el 2023. La duda que aún persiste es 
que hará el interbloque de Juntos por el 
Cambio quien, mediante un comunicado, 
había dicho que se iba a negar a sesionar 
hasta que no se retiren los pedidos de jui-

cio político a los miembros de la Corte 
Suprema de Justicia.
Respecto a esto, fuentes de la coalición 
opositora señalaron que sí estarán pre-

sentes en la preparatoria. “Vamos a ir a la 
elección de las autoridades y mañana se 
definirá si nos quedamos a la segunda par-
te de la sesión o no”.
La presencia de JxC en el recinto tiene 
que ver también con que algunas de las 
autoridades a elegir son de ese bloque. 

Según el acuerdo que trascendió entre las 
dos fuerzas mayoritarias, reelegirían a sus 
mismo legisladores para ocupar los cargos 
en el Senado. Claudia Ledesma Abdala 
(Frente Cívico de Santiago del Estero) se-
guirá como presidenta provisional; Caro-
lina Losada (UCR) como vicepresidenta; 
Maurice Closs (Frente Renovador de la 
Concordia de Misiones) vicepresidente 
primero y Guadalupe Tagliaferri (PRO) 
como vice segunda.
En el temario que envió el Ejecutivo al 
Congreso figuran Alcohol Cero al volan-
te y la Ley Lucio. En ambos casos, salvo 
por algunos senadores de Mendoza y de 
San Juan que se oponen a la prohibición 
de tomar alcohol antes de manejar, existe 
el consenso necesario para la aprobación. 
De hecho, la ley que lleva el nombre del 
niño asesinado por su madre y su pareja 
es de autoría del PRO y podría ser votada 
por unanimidad si los legisladores de JxC 
deciden quedarse en el recinto.
“Hoy vamos a tener una reunión de blo-
que y se definirá antes de la sesión y ahí 

terminaremos de definir que posición to-
mamos”, señalaron fuentes del interblo-
que. Una opción es retirarse y dejar que 
la bancada del Frente de Todos consiga el 
quórum necesario para poder avanzar y, 
luego, volver al recinto para votar las leyes 
sin el costo político de mostrarse ausentes 
en estos dos temas.
“El problema va a ser si incluyen alguna 
otra ley en el temario porque eso nos gene-
raría un conflicto”, agregó la misma fuen-
te. Una de esas leyes podría ser “Agujero 
Azul” y que busca proteger los bienes ma-
rinos y conservar los recursos pesqueros 
en la zona en donde yacen los restos del 
submarino ARA San Juan. Desde Juntos 
por el Cambio se oponen a su tratamiento 
porque los debates siempre apuntan al rol 
del ex presidente Mauricio Macri.
Por lo pronto, el Frente de Todos tendría 
asegurado el quórum porque cuenta con 
sus 35 legisladores, a los que les suma el 
apoyo de varios senadores que tienen blo-
ques unipersonales y que no son oficialis-
tas ni de Juntos por el Cambio.

Se quebró el bloque del Frente de Todos en el Senado

Cinco legisladores formarán una 
bancada propia
Se trata de Guillermo Snopek, Alejandra Vigo, Edgardo Kueider, Carlos Espínola y María Eugenia Catalfamo, quienes anunciaron la creación del Blo-
que Unidad Federal. La noticia se registra a menos de un día de que la Cámara alta retome la actividad, aunque sin la presidencia de Cristina Kirchner.

Se quebró el bloque del Frente de Todos en el Se-
nado: cinco legisladores formarán una bancada 
propia.

Con la ausencia de Cristina Kirchner 

Hoy se reanudará la actividad en el Senado
Como pocas veces en la historia, la Presidenta de la Cámara alta no participará en la sesión preparatoria en la que se elegirán autoridades del Senado. 
En el encuentro parlamentario también se buscará darle sanción a la Ley Lucio y la Ley de Alcohol Cero. Juntos por el Cambio hoy definirá si se retirará 
del recinto y deja que el FdT consiga el quórum.
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Ushuaia.- En la expedición arqueológica 
del 2001, salieron a la luz vestigios increí-
bles de una misión casi imposible. Un 
grupo de arqueólogos rescató elementos 
sorprendentes en las ruinas que queda-

ban de una construcción de piedra de ca-
torce metros cuadrados en la isla Laurie, 
de las Orcadas, que habían levantado a 
principios del siglo veinte.
Su suelo helado conservó restos de ani-
males, huesos, pedazos de cajones de 
provisiones, pieles, ropas y frascos para 
tomar muestras, usados por el puñado de 
hombres que allí mantenían una oficina 
meteorológica.
En 1903 un grupo de científicos constru-
yó un refugio de un solo ambiente, con 
paredes de piedra revestidas en lona, con 
piso de tablones de madera y con un te-
cho también de lona, cubierta con brea. 
Se la llamó Omond House (en honor a 
Robert Omond, director del Observato-
rio de Edimburgo y patrocinador de la 
empresa) y a pesar de que en esta historia 
se mezclan muchos extranjeros, también 
es una epopeya argentina.
Uno de los primeros en llegar a este gru-
po de islas que se ubican por debajo de 
los 60° de latitud sur, a 1540 kilómetros 
al sudeste de Ushuaia, fueron el nortea-
mericano Nathaniel Palmer y el britá-
nico George Powell, que lo hicieron en 
diciembre de 1821. Como era el año de 
la subida al trono del rey Jorge IV, la bau-
tizaron Isla Coronación. Los primeros 
relevamientos obtenidos fueron de suma 
utilidad para Richard Laurie, un cartógra-
fo del almirantazgo inglés, para confec-
cionar al año siguiente la primera carta.
Al tiempo, el marino escocés Michael 
Mac Leod, que visitó sus costas, las bau-
tizó “South Orkney”.
Por muchos años la Antártida -que su 
sola mención disparaba cientos de inte-

rrogantes sobre cómo sería la vida allí- 
motivó la necesidad de estudiarla científi-
camente. Fueron varias las expediciones 
del Viejo Mundo que pusieron proa al 
continente blanco. Las más conocidas 

fueron la de Robert Scott y la de Otto 
Nordenskjöld, llevadas adelante entre 
1901 y 1904.
Habría otra que afectaría directamente a 
nuestro país. La que partió de Edimbur-
go el 2 de noviembre de 1902, al mando 
del doctor Willliam Speirs Bruce, de la 
National Scottish Expedition. En enero 
del año siguiente, previo reabastecimien-
to en las islas Malvinas, el 23 de marzo de 
1903 ancló en una bahía a la que bautiza-
ron con el nombre del barco: Scotia.
El 1 de abril levantaron un refugio de pie-
dra para invernar cuando el Scotia quedó 
aprisionado por los hielos. Allí instalaron 
una estación meteorológica y un obser-
vatorio magnético. Quedó bajó la direc-
ción de Robert Cockburn Mossman, un 
reconocido meteorólogo británico y ex-
plorador polar.
En la primavera, el Scotia puso proa a 
Buenos Aires. Bruce llevaba una pro-
puesta por demás interesante: ofrecerle 
en venta al gobierno argentino el obser-
vatorio junto el instrumental y los apara-
tos y que se hiciese cargo de las instala-
ciones.
El presidente Julio A. Roca, asesorado 
por personalidades de la talla de Fran-
cisco P. Moreno, estampó su firma en el 
decreto 3073 del 2 de enero de 1904 que 
autorizaba al jefe de la oficina meteoroló-
gica argentina recibir las instalaciones de 
mano de Bruce.
El decreto estipulaba que el personal 
para enviar debería pertenecer al Minis-
terio de Agricultura, por entonces la de-
pendencia de quien dependía la meteo-
rología. La primera comisión que viajó 

estuvo integrada por el alemán Edgar 
Szmula, de la Oficina Meteorológica; el 
uruguayo Luciano Valette, ayudante de la 
Sección Zoología y Hugo Alberto Acu-
ña, de 18 años de la División Ganadería. 
Era el único argentino de la expedición. 
El día antes de la partida fue nombrado 
agente postal, a cargo de la Estafeta “Or-
cadas del Sur”, transformándose en el 
primero del continente blanco. Llevaba 
en su equipaje estampillas y matasellos, 
según una idea del Perito Moreno, quien 
fue el que le ofreció ir a la Antártida.
Completaba el grupo William Smith, el 
cocinero del Scotia, quien se anotó como 
voluntario.
Fueron el primer grupo en vivir en for-
ma permanente en la Antártida.
Tendrían que permanecer durante un año 
en una tierra muy fría, húmeda y ventosa, 
donde nieva 254 de los 365 días del año. 
Deberían esperar el relevo para el verano 
siguiente, cuando el Mar de Weddell es 
accesible a la navegación.
El 21 de enero de 1904 por la noche el 
Scotia, al mando del capitán Thomas Ro-
bertson, un viejo ballenero conocedor de 
las aguas del sur, levó anclas en el puerto 
de Buenos Aires y puso proa a las Or-
cadas.
El único ambiente del refugio en ese le-

jano archipiélago funcionaba como labo-
ratorio, comedor, cocina y dormitorio, 
constaba de un solo ambiente. Levantada 
a unos treinta metros del mar, tenía dos 
ventanas pequeñas, unos estantes para 
biblioteca, una cómoda, mesa, cuatro 
bancos y cinco coys, esas telas estiradas 
con sogas que se usaban en los barcos 
para dormir. Incluía un depósito de car-
bón y otro para provisiones, hecho con 
cajones de madera y con un viejo bote 
ballenero, que la colocaron como techo.
Desde el 22 de febrero, el día que partió 
al Scotia, los cinco hombres quedaron en 
la soledad total. Acuña pasaría a la his-
toria: en la despedida del buque, le tocó 
izar la bandera argentina luego de arriar 
la británica. Lo hizo vestido con el traje 
de paseo que se había comprado recien-
temente.
Esa noche hubo brindis en honor de Ar-
gentina y de Gran Bretaña y se cantó el 
Auld Lang Syne, una canción popular es-
cocesa escrita en 1788 por Robert Burns, 
usada para despedidas o funerales.
El 25 de mayo hubo mal tiempo, con cie-
lo cubierto y nevadas esporádicas. A las 
nueve de la mañana se izó la bandera y 
al son de una mandolina ejecutada por 
Valette, se cantó el himno nacional y la 
marcha de Ituzaingó para conmemorar la 

La odisea de vivir en la Antártida en 1904

Del azote de las tormentas al primer 
acto por el 25 de mayo
Desde 1974 se conmemora el 22 de febrero el Día de la Antártida Argentina, en homenaje a la inauguración, en 1904, de un observatorio meteorológico 
en la Isla Laurie, en las Orcadas del Sur.

En la soledad total. La casa construida en la Isla Laurie, en las Orcadas del Sur. 
Paredes de piedra y techo de lona.

Cuando el Scotia partió, la bandera que flameó fue la argentina. La presencia 
argentina motivó diversas protestas de la diplomacia inglesa
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fecha patria.
Era la primera vez que se celebraba la fecha patria en 
una latitud tan lejana.
En el almuerzo hubo menú especial: carne fresca de 
carnero, que habían traído de Malvinas y que guardaban 
enterrada en la nieve.
Al día siguiente, Acuña cumplió 19 años y sus compa-
ñeros le regalaron un sello con sus iniciales, talladas con 
un cortaplumas en un corcho.
Las peripecias, desafíos, problemas y disyuntivas que 
estos cinco hombres enfrentaron están detallados en el 
Diario del Estafeta Hugo Acuña. Pionero de la sobera-
nía argentina en la Antártida (Universidad Nacional del 
Sur), basados en el diario personal que llevó de esta tra-
vesía, trabajo del que se extrajo muchos de los detalles 
que contamos.
Cuando el frío arreció, el nivel de actividad decreció, 
pero aun así, realizaron importantes relevamientos de 
la fauna y estudiaban los esqueletos de los animales y 
exploraron las bahías Uruguay y Scotia.
Cazaban cormoranes a tiros de escopeta, mientras que a 
los pingüinos y focas los mataban a palazos. El cocinero 
Smith se las ingeniaba con lo que tenía a mano: solía 
preparar alas de pingüino en milanesa y huevos fritos 
en grasa animal.
Los hombres se turnaban para medir la temperatura, 
la humedad, la presión, la nubosidad, la intensidad de 
los vientos, la altura de la nieve y hasta las horas en que 
había luz solar. Estos datos, algunos de ellos relevados 
cada cuatro horas, lo volcaban en una planilla. Los es-
tudios hidrográficos, meteorológicos y de magnetismo 
terrestre, que ya el escocés Bruce había comenzado a 
anotar, sentarían las bases para los futuros estudios so-
bre el cambio climático.
El grupo soportó terribles tormentas, furiosas olas que 
provocaron serios daños al refugio, donde se perdieron 
cajas con víveres. Con vientos superiores a los cien ki-
lómetros por hora buscaron refugio en la casilla de los 
instrumentos. Debieron usar toda la inventiva para so-
lucionar diversos problemas.

Cuando el invierno llegó, el Mar de Weddell se pobló de 
grandes bloques de hielo que calmaron las olas.
El último día de 1904, a las 7 y cuarto de la tarde se 
avistó a la corbeta Uruguay, que traía el relevo. Al día si-
guiente se embarcaron y una semana más tarde llegaron 
al puerto de Buenos Aires. Hacía un año que no tenían 
ninguna noticia de sus familias.
En 1905 se instaló la primera estación telegráfica an-
tártica que funcionó en una casa prefabricada en Bue-

nos Aires y transportada en la corbeta Uruguay. Al año 
siguiente el presidente José Figueroa Alcorta nombró 
funcionarios, mientras arreciaban protestas de Gran 
Bretaña, que argumentaba que Bruce le había vendido 
al gobierno argentino la estación y no la isla.
En 1933 un crucero turístico que iba a Ushuaia fue a 
la isla Laurie a llevar provisiones, y esos pasajeros se 
transformaron, de casualidad, en el primer contingente 

turístico en llegar al continente blanco. En 1927 la isla 
contaba con una estación radiotelegráfica.
El gobierno argentino creó el Observatorio Meteoro-
lógico y Magnético de las Orcadas del Sur, que hasta 
1951 dependió de Agricultura y luego pasó a la órbita 
del Servicio de Hidrografía Naval.
Acuña continuó trabajando en el Ministerio de Agricul-
tura hasta 1910, cuando ingresó en el Banco Español 
del Río de la Plata. Murió el 13 de mayo de 1953.

Dicen que no acostumbraba a contar muchos detalles 
de ese año en la isla Laurie. Que conservaba cicatrices, 
como cuando se le congelaron los dedos de su pie iz-
quierdo y el cocinero no veía otro camino que la ampu-
tación y, sin embargo, logró salvarlos. O cuando izó la 
bandera argentina, escribió que “ya tenemos el pabellón 
azul y blanco. Ya estamos en nuestra propia casa”. Pe-
queñas historias de una gran epopeya.

La estación en la isla Laurie, como luce en la actualidad, entre las dos bahías.
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Ushuaia.- El presidente Alberto Fernán-
dez realizó este miércoles un viaje histó-
rico a la Base Marambio de la Antártida, 
a la que consideró "un enclave vital de la 
soberanía territorial y política" de la Ar-
gentina y donde reafirmó el compromiso 
de su Gobierno en la "conservación del 
ecosistema antártico" y en la defensa de 
los recursos estratégicos de ese continen-
te.

"El crecimiento de nuestra Argentina tie-
ne proyección hacia el Sur y visión bicon-
tinental y parte del desarrollo nacional 
depende de la defensa de sus componen-
tes estratégicos", expresó el Presidente, 
durante un discurso que pronunció en la 
base científica permanente Marambio y 
que fue difundido por cadena nacional, 
en el que además anunció la creación de 

una corresponsalía itinerante de Télam 
en la Antártida argentina.
El Presidente, quien viajó a la Antártida 
esta mañana desde la ciudad fueguina de 
Ushuaia, remarcó que el continente aus-
tral es "un enclave vital de la soberanía 
territorial y política" de la Argentina.
Con este viaje a la Antártida, que busca 
resaltar el carácter bicontinental del país, 
Fernández se convirtió en el cuarto jefe 

de Estado en pisar ese suelo austral na-
cional. El primero fue Arturo Frondizi, 
en 1961.
El continente antártico, a partir del Tra-
tado Antártico de 1959, fue resguardado 
para la cooperación internacional con 
fines científicos, de uso exclusivamente 
pacífico.
En su discurso, el Presidente hizo eje 
en los legítimos derechos sobre las islas 

Malvinas, Sandwich y Georgias del Sur, 
al sostener que son "una causa actual" 
y que van más allá de "la memoria de la 
guerra" en el Atlántico Sur, de 1982, en la 
que Argentina enfrentó al Reino Unido.
En Marambio, principal puerta de entra-
da de la logística argentina a la Antártida, 
el jefe de Estado estuvo acompañado por 
el canciller Santiago Cafiero y los minis-

tros Jorge Taiana (Defensa), Gabriel Ka-
topodis (Obras Públicas), Victoria Tolo-
sa Paz (Desarrollo Social), Daniel Filmus 
(Ciencia, Tecnología e Innovación), Car-
la Vizzotti (Salud), Juan Cabandié (Am-
biente) y Jaime Perczyk (Educación).
También fueron de la partida la secretaria 
Legal y Técnica, Vilma Ibarra; el secreta-
rio general de la Presidencia, Julio Vito-
bello; el secretario de Malvinas, Antártida 

y Atlántico Sur, Guillermo Carmona; el 
vicejefe de Gabinete Juan Manuel Ol-

mos, y la portavoz de la Presidencia, Ga-
briela Cerruti.
En la comitiva oficial que llegó a la An-
tártida estaban asimismo el jefe del Es-
tado Mayor Conjunto de las Fuerzas 
Armadas, Juan Martín Paleo; el jefe de la 
Fuerza Aérea, Xavier Isaac; su par de la 
Armada, Julio Horacio Guardia, y el jefe 
del Ejército, Guillermo Pereda.
"Más y mejor ciencia y protección del 
medioambiente significan mejor cono-
cimiento de nuestros espacios; en medio 

de la crisis climática, estos hielos, este 
cielo son una promesa al planeta", enfa-
tizó el Presidente y subrayó "el compro-
miso argentino con la conservación del 
ecosistema antártico".
"Ustedes marcan la continuidad de 119 
años de presencia permanente e ininte-
rrumpida de la Argentina en el continen-
te antártico", señaló Fernández y expresó 
así su agradecimiento hacia el personal 
militar y científico de la base.
Recordó, asimismo, que la presencia ar-
gentina "ininterrumpida" en la Antártida 
data de 1902 y que desde el 22 de febrero 
de 1904, día en que se estableció el Ob-
servatorio Meteorológico en las Islas Or-

cadas del Sur, "sólo cuatro presidentes" 
visitaron el lugar.

 "Soy el primero en hacerlo luego de más 
de veinte años y por esto también me em-
barga una profunda emoción", destacó.
Mencionó también que la Argentina y 
Chile presentaron un proyecto para el 
"establecimiento de un área marina pro-
tegida en la zona de la Península Antár-
tica".
"La Primera Expedición Científica a la 
Antártida Continental Argentina destina-
da a crear una base permanente partió el 
12 de febrero de 1951 del puerto de Bue-

nos Aires; el entonces presidente Juan 
Domingo Perón y Eva Duarte despidie-
ron a quienes iban a crear el Instituto An-
tártico, la primera institución científica a 
nivel mundial dedicada exclusivamente a 
la investigación", detalló.
Fernández subrayó que Perón "sabía que 
la ciencia es soberanía" y aseguró: "No 
hay desarrollo posible sin producción 
científico-tecnológica" y, por eso, "la 
Antártida es un centro de investigación 
científica de gran importancia para la hu-
manidad y para nuestro país".
"Es hora de volver a poner la vista en el 
sur; Malvinas es una causa actual y es más 
que la memoria de la guerra: es una cau-

Cuarto Presidente en visitar el Continente blanco

La Antártida es "un enclave vital de 
la soberanía territorial y política" de 
la Argentina
Durante su discurso, el mandatario anunció la creación de una corresponsalía itinerante de Télam en la Antártida argentina y aseguró que "Malvinas 
es una causa nacional, porque el Atlántico Sur y, sin dudas, nuestro territorio antártico son un enclave vital de nuestra soberanía territorial y política".



Tierra del  Fuego, jueves 23 de Tierra del  Fuego, jueves 23 de FEBREROFEBRERO   de 2023de 2023 Pag. 7PROVINCIALESPROVINCIALES

Ushuaia.- La fecha recuerda el 22 de febrero de 1904 
se tomó posesión e izó la bandera argentina en el Ob-
servatorio Meteorológico en la Isla Laurie, Orcadas del 
Sur, luego llamada Base Orcadas. 
“Conmemoramos esta fecha tan importante en suelo 
antártico con una muy significativa ceremonia, junto a 
quienes hoy conviven haciendo soberanía en nuestras 
bases. De esta manera renovaremos nuestro compromi-
so antártico”, sostuvo el Gobernador Melella.
Alberto Fernández visitó, junto al Gobernador fuegui-
no, la Base Marambio en lo que constituyó la cuarta vi-
sita de un Jefe de Estado al continente blanco, con el 
objetivo soberano de reafirmar el carácter "bicontinen-
tal" de la Argentina. 
La comitiva presidencia la integraron además el canciller 
Santiago Cafiero, los ministros de Defensa, Jorge Taia-
na; de Desarrollo Social, Victoria Tolosa Paz; y de Cien-
cia, Tecnología e Innovación, Daniel Filmus; de Obras 
Públicas, Gabriel Katopodis; de Educación, Jaime Per-

czyk; de Salud, Carla Vizzotti; de Ambiente y Desarro-
llo Sostenido, Juan Cabandié; el secretario de Malvinas, 
Antártida y Atlántico Sur, Guillermo Carmona; y la por-
tavoz de la Presidencia, Gabriela Cerruti.
Por parte de la provincia, acompañaron la ceremonia la 
vicegobernadora Mónica Urquiza y la ministra de Edu-
cación, Cultura, Ciencia y Tecnología, Analía Cubino. 
“Nuestro compromiso es renovar cada día nuestra per-

tenencia antártica, que siga siendo modelo de preserva-
ción del ambiente en el sector antártico y el desarrollo 
de la ciencia”, destacó Melella.
“Como dijo el Presidente, Antártida es parte indivisible 
de nuestra identidad como argentinos y argentinas, es 
parte importante de nuestra provincia. Los fueguinos 
y fueguinas somos la Antártida, somos Malvinas y el 
Atlántico Sur”, resaltó el Mandatario.
En este sentido, destacó y agradeció a “todos quienes 
hacen posible la presencia argentina en nuestra querida 
Antártida”.

sa nacional porque el Atlántico Sur y, sin 
dudas, nuestro territorio antártico son un 
enclave vital de nuestra soberanía territo-
rial y política", concluyó.
En otra parte de su discurso, el jefe de 
Estado ponderó que Argentina "ostenta 
un rol protagónico, que es fruto de una 
ardua labor diplomática, científica y lo-
gística" en la Antártida.
"Hemos sido honrados con el estableci-
miento de la sede de la Secretaría Ejecuti-
va del Tratado Antártico desde 2004. Fue 
y es, indiscutiblemente, un reconocimien-
to internacional a que la Argentina está 
comprometida con los principios básicos 
de mantenimiento de la paz, cooperación 
científica internacional y protección del 
medio ambiente, para nuestro bienestar 
y el de las generaciones futuras", puntua-
lizó.
En ese contexto, manifestó que "más y 
mejor ciencia y protección del medio am-
biente significan mejor conocimiento de 
nuestros espacios" y afirmó que "en me-
dio de la crisis climática, estos hielos, este 
cielo son una promesa al planeta. Por eso 
reafirmamos el compromiso argentino 
con la conservación del ecosistema an-
tártico".
Asimismo, dijo que: "El mundo de hoy 
observa una guerra desatada en Europa 
sin conocer hasta dónde llegarán los da-

ños que ella provoque" y advirtió que la 
"amenaza nuclear vuelve a asomar ante 
una humanidad que mira impávida como 
se expande la violencia y la muerte en 
un mundo que acaba de sobrevivir a una 
pandemia".

"Pareciera que los muertos en Hiroshi-
ma y Nagasaki no pesan en la conciencia 
de los agresores", lamentó y expresó que 
la "paz mundial es para nosotros un im-
perativo" y "preservar la paz depende de 
todos y cada uno de los que habitamos 
el planeta".

El Presidente, asimismo, insistió en que 
"en un momento en que el mundo es 
pura incertidumbre, la Antártida es zona 
de paz y una imagen del futuro".
"Esta tierra, antes mítica, hoy está al al-
cance de nuestra ciencia y tecnología, 

de nuestra planificación estratégica y de 
nuestra capacidad de proyectar. Las ta-
reas que se llevan a cabo hoy en la An-
tártida son vitales para la humanidad", 
consideró.
Así destacó que "esas tareas las estamos 
haciendo nosotros, la Argentina del tra-

bajo cotidiano, la Argentina que viaja ha-
cia un futuro de libertad".
"Argentina despierta, Argentina está en 
movimiento. Argentina es mirada por el 
mundo como el símbolo de todo lo que 
podemos lograr juntos. Por eso desde 
el final del mundo, vengo a hablarles de 
nuevos inicios, de principios. Comienza 
un mañana de paz y prosperidad. Unidos, 
lo estamos haciendo posible", concluyó 
su discurso el Presidente.
En tanto, en una entrevista con Radio 
Nacional desde la Antártida, el jefe de 
Estado remarcó que "hacía 23 años que 
ningún Presidente venía y esto es una 
forma de sentar soberanía", señaló que 
"el mundo ve a la Antártida como una 
tierra de futuro, muy poco explorada" y 
manifestó que "tenemos que profundizar 
el desarrollo y la investigación científica 
en Antártida".
"El Estado tiene que estar presente y 
debe promover la investigación. Es lo 
mejor que le puede pasar a la Argentina: 
desarrollar y conocer. Y hacerlo también 
en favor de la defensa del ambiente, tan 
castigado por los países más industriali-
zados", expresó y dijo que "estas inver-
siones son donde gana la sociedad ple-
na. Acá se desarrolla conocimiento y ese 
conocimiento se vuelve ventaja para la 
sociedad toda".

Gobernador Gustavo Melella 

“Antártida es parte indivisible de nuestra identidad, 
los fueguinos y fueguinas somos Antártida, somos 
Malvinas y el Atlántico Sur”
Lo sostuvo el Gobernador de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, Gustavo Melella en el marco del acto desarrollado en Base Marambio 
conmemorando 119 años de permanencia ininterrumpida de Argentina en territorio antártico, que estuvo encabezado por el Presidente de la Nación, 
Alberto Fernández.
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Ushuaia.- El presidente Alberto Fernández anunció este 
miércoles la creación de una "corresponsalía itinerante" 
de la agencia pública de noticias Télam en la Antártida 
argentina con el objetivo de dar visibilidad a la informa-
ción vinculada al continente blanco.

"Vamos a crear una corresponsalía antártica itinerante 
de la agencia Télam porque a la Argentina le impor-
ta conocer las noticias de nuestra Antártida", subrayó 
Fernández en su discurso desde la base científica y per-
manente Marambio, que recorrió este miércoles, al cele-
brarse el Día de la Antártida.

Para poner en marcha la corresponsalía, Télam celebró 
un convenio de cooperación con la Dirección Nacional 
del Antártico (DNA) y el Comando Conjunto Antártico 
(CoCoAntar) que permitirá que "haya al menos un equi-
po periodístico de Télam al sur del paralelo 60" en cada 
campaña antártica de verano, siempre que lo permitan 
las posibilidades "logísticas, presupuestarias y metereo-
lógicas", según detalla el acuerdo.
Como parte del convenio, Télam ofrecerá de manera li-
bre y gratuita el acceso a su servicio de noticias en todas 
las bases argentinas instaladas en la Antártida y además 
entregará a la Dirección Nacional del Antártico "una 
placa conmemorativa del 50° aniversario de la instala-
ción de la corresponsalía en la base Brown en 1972 para 
que sea colocada allí el próximo verano", nuevamente 
en el caso de que las condiciones climatológicas lo ha-
gan posible.
La base Brown es la estación estival de investigación 
de la Antártida del Estado argentino, fue fundada por 
la Armada en 1951 y se encuentra ubicada en la punta 
Proa de la Bahía Paraíso: en ese lugar se recolectan da-
tos oceanográficos, químicos, físicos y biológicos.
El acuerdo tripartito suscripto por Télam, la DNA, que 
forma parte de la Cancillería, y el Comando Conjun-
to Antártico, organismo con dependencia orgánica y 
operacional del Estado Mayor Conjunto de las Fuer-
zas Armadas, fue firmado por la directora nacional del 
Antártico, Patricia Ortúzar; el general de Brigada Edgar 

Calandin (titular del CoCoAntar) y la presidenta de Té-
lam, Bernarda Llorente.
Según los términos del convenio, el objeto de la cola-
boración entre las tres instituciones firmantes es "pro-
fundizar la divulgación periodística de las actividades 
argentinas en el sector antártico argentino" y tendrá una 
duración de tres años, que podrán ser renovados "por 
períodos de igual duración, salvo que alguna de las par-
tes decidiera expresamente no hacerlo".
Llorente, quien integra la comitiva oficial que acompa-
ñó al Presidente en su viaje a la Antártida, vinculó la 
creación de una corresponsalía antártica con el proceso 
de reconstrucción y consolidación de la agencia "desde 
la calidad periodística, el derecho a la información y la 
defensa de la soberanía".
"Reconstruimos Télam y la estamos consolidando des-
de la calidad periodística, el derecho a la información y 
la defensa de la soberanía. Trabajamos para que sea la 
agencia nacional y federal que merecemos los argenti-
nos", valoró.
El Presidente viajó esta mañana al continente austral 
desde la ciudad fueguina de Ushuaia y se convirtió así en 
el cuarto jefe de Estado en visitar ese territorio nacional; 
el primero fue Arturo Frondizi, en 1961.
"El sur también existe y ese sur es argentino", remarcó 
el Presidente, quien convocó a la sociedad a "pensar la 
Antártida como una fuente de riqueza que existe y que 
aún está inexplorada".

Ushuaia.- El Gobierno nacional, a través de la Cancille-
ría, destacó los 119 años de presencia ininterrumpida en 
la Antártida argentina que se cumplen este miércoles, al 
recordar que el 22 de febrero de 1904 se tomó posesión 
e izó la bandera argentina en el Observatorio Meteoro-
lógico en la Isla Laurie, Orcadas del Sur, luego llamada 
Base Orcadas. 
"Nuestra presencia ininterrumpida en el terreno sería 
única por casi 40 años e implicó la consolidación de la 
vocación antártica nacional y el inicio de una verdadera 
política de Estado con respecto a la actividad de la Ar-
gentina en la Antártida", explicó en un comunicado la 
cartera que conduce Santiago Cafiero. 
En esa línea, puntualizó que "este año, el acto en con-
memoración del Día de la Antártida Argentina será 
encabezado por el presidente Alberto Fernández en 
la base Marambio (adonde viajará en el curso del día 
miércoles desde Ushuaia), un momento histórico que 
no sucedía desde hace 26 años". 
Asimismo, la Cancillería recordó que el Instituto Antár-
tico Argentino (IAA), que está bajo su órbita, "lidera, 
desde su creación en 1951, los avances científicos sobre 
el continente, incrementando el conocimiento de la re-
gión y dando así mayor sustento a nuestra reivindica-
ción territorial". 
"Fue -según se precisó- el primer instituto científico a 
nivel mundial dedicado exclusivamente a la investiga-
ción antártica que planifica, coordina, ejecuta y controla 
los proyectos científicos de nuestro país en la Antártida. 
Esta actividad cuenta con el apoyo logístico del Ministe-
rio de Defensa a través del Comando Conjunto Antár-
tico (COCOANTAR)". 
Simultáneamente, el Ministerio de Relaciones Exte-
riores, Comercio Internacional y Culto subrayó que la 

ciencia antártica argentina "constituye el eje central de 
nuestra política antártica y la actividad científica contri-
buye a nuestros derechos de soberanía en la Antártida". 
En paralelo, se señaló que "a partir de la firma del Trata-
do Antártico, en 1959, la Argentina consolidó también 
su rol como actor central del acuerdo internacional que 
reserva el continente para la paz y la cooperación in-
ternacional, y resguarda adecuadamente -en su Artículo 
IV- nuestra reivindicación soberana sobre el Sector An-
tártico Argentino". 
"A su vez -agregó-, ratificó su compromiso con la pro-
tección del medio ambiente antártico cuando en 1991 
firmó el Protocolo al Tratado Antártico sobre Protec-
ción del Medio Ambiente, que vela por la protección de 
los ecosistemas antárticos y, entre otras cosas, prohíbe 
la explotación minera en el continente antártico". 
El comunicado puso de relieve que la Argentina, asimis-
mo, "ostenta un papel protagónico dentro del Sistema 
del Tratado Antártico que rige toda la actividad dentro 
del continente, fruto de una ardua labor diplomática, 
científica y logística. Desde 2004, la Secretaría Ejecutiva 
del Tratado Antártico tiene su sede en la Ciudad Autó-
noma de Buenos Aires". 
"A su vez -se indicó-, mediante acuerdos de coopera-
ción internacional con programas antárticos de otros 
países la Argentina busca potenciar las capacidades 
científicas nacionales". 
En ese sentido, se expresó que "así, nuestro país reafir-
ma su compromiso con los principios básicos de man-
tenimiento de paz, cooperación científica internacional 
y protección del medio ambiente antártico". 
En sintonía, la Cancillería remarcó que el "compromi-
so ambiental argentino se demuestra con la propuesta 
presentada junto a Chile de creación de un Área Marina 

Protegida en la Península Antártica que tiene como ob-
jeto la conservación del ecosistema marino antártico". 
"Desde hace más de 119 años la 'Argentina Antártica' 
se fortalece a través de la actividad científica y la pro-
tección del medio ambiente por parte de científicos y 
científicas del Instituto Antártico Argentino, el desplie-
gue logístico a cargo del COCOANTAR y la diploma-
cia especializada de nuestra Cancillería, que tiene a la 
Dirección Nacional del Antártico (DNA) a cargo de la 
programación, planeamiento, coordinación, dirección, 
control y difusión de la actividad antártica argentina", 
concluyó el comunicado.

Soberanía informativa

Fernández anunció la creación de una corresponsalía 
itinerante de Télam en la Antártida
En su mensaje por cadena nacional, el presidente explicó que el objetivo es dar visibilidad a toda la información vinculada con el continente blanco. 
"Trabajamos para que Télam sea la agencia nacional y federal que merecemos los argentinos", señaló Bernarda Llorente.

El presidente Alberto Fernández anunció este miér-
coles la creación de una "corresponsalía itinerante" 
de la agencia pública de noticias Télam en la Antár-
tida argentina con el objetivo de dar visibilidad a la 
información vinculada al continente blanco.

Aniversario

El Gobierno destacó los 119 años de presencia argentina 
ininterrumpida en la Antártida
El canciller Santiago Cafiero reafirmó su compromiso con los principios básicos de mantenimiento de paz, cooperación científica internacional y protec-
ción del medio ambiente antártico. 

"Nuestra presencia ininterrumpida en el terreno se-
ría única por casi 40 años e implicó la consolida-
ción de la vocación antártica nacional y el inicio de 
una verdadera política de Estado con respecto a la 
actividad de la Argentina en la Antártida", explicó 
en un comunicado la cartera que conduce Santiago 
Cafiero. 
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Río Grande.- Con motivo de cumplirse 
ayer 119 años de permanencia argentina 
en la Antártida, visitaron los estudios de 
Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 

la señora Marisa de las Nieves Delgado, 
la primera mujer nacida en el continente 
blanco, hija de Juana Benítez, que acom-
pañó a su marido en una campaña antár-

tica y tuvo a su hija en la Base Esperanza, 
en 1978, y se sumó también a la visita a 
la provincia. Acompañó el ex Director de 
Antártida. Alejandro Bertotto. 
Marisa Delgado es abogada y reside en 
Estados Unidos. Relató que “fue muy 
emotiva la primera vez que pisé suelo 
antártico, después de 21 años, pero me 
quedó el gusto amargo de haber estado 
sola, y no acompañada por seres queri-

dos como padres y hermanos para com-
partir tantas emociones juntas. Esta es 
mi primera vez en Tierra del Fuego y me 
siento muy orgullosa. Me hicieron co-
nocer la ciudad de Ushuaia y me siento 
parte de la provincia. Necesitaba venir 
para terminar de cerrar un poco más mi 
identidad”, dijo.
Ayer recibieron un reconocimiento “en 
un día muy especial y me llenó de orgullo, 
porque vino de mi provincia. No espera-
ba tantos halagos ni algo tan lindo como 
lo que vivimos mi mamá y yo. Tuvieron 
que pasar casi 45 años para que realmen-

te pudiéramos sentir este cariño y este 
reconocimiento a la bravía de mi madre y 
de otras mujeres que marcaron la historia 
de nuestro país. Siempre hubo mujeres 
al lado de nuestros héroes patrios y son 
heroínas de nuestra historia argentina y 
antártica”, manifestó.
Marisa tiene seis hijos y vive en Nueva 
York, con su marido Fernando, que es 
mendocino. Por su parte, Juana Bení-

tez contó que le tocó dar a luz a su hija 
“como le podría haber tocado a cualquier 
mujer. Yo estaba muy contenta porque 
me iba a ir a la Antártida con mi mari-
do, que ya había ido dos o tres veces y 
siempre me explicaba lo que era su tra-
bajo. Tenía mucha curiosidad y, cuando 
decidieron que iban a llevar mujeres a 
la Antártida, le dije que quería ir con él. 
Siempre estuve soñando eso y creía que 
nunca iba a poder ser posible. En total 
fuimos ocho mujeres con chicos, y yo ya 
tenía dos hijos. Una señora que se em-
barazó tuvo problemas y la tuvieron que 

Se trata de Marisa Delgado y llegó acompañada de su madre

La primera argentina nacida en la Antártida 
visitó la provincia
Con motivo de cumplirse 119 años de permanencia argentina en la Antártida, arribó ayer a la provincia la primera argentina nacida en el continente 
blanco, acompañada de su madre. Recibieron un reconocimiento especial del Concejo Deliberante y ambas relataron la experiencia de ser parte de la 
campaña en el año ’78. Marisa Delgado, que había conocido de bebé la base Esperanza, pudo regresar siendo muy joven y ahora como adulta conoció 
Tierra del Fuego. “Me siento muy orgullosa, me hicieron conocer la ciudad de Ushuaia y me siento parte de la provincia. Necesitaba venir para terminar 
de cerrar un poco más mi identidad”, dijo.

Con motivo de cumplirse ayer 119 años de permanencia argentina en la Antártida, 
visitaron los estudios de Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 la señora Marisa 
de las Nieves Delgado, la primera mujer nacida en el continente blanco, hija de 
Juana Benítez, que acompañó a su marido en una campaña antártica y tuvo a su 
hija en la Base Esperanza, en 1978, y se sumó también a la visita a la provincia.

Juana Benítez, acompañó a su marido en una campaña antártica y tuvo a su hija 
en la Base Esperanza, en 1978, convirtiéndose así en la primera mujer y la prime-
ra argentina nacida en el Continente blanco.

El Diario Crónica de Buenos Aires publicó el 30 de mayo de 1978
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evacuar. Yo ya viajé embarazada, estuve 
prácticamente nueve meses y me costó 
porque no podía andar por todos lados 
con las otras chicas. Todos decían que me 
tenía que cuidar y no salía mucho, hasta 
que fue llegando la fecha. Hablé con el 
médico y había una salita preparada, no 
sufrí, no tuve ningún percance y fue todo 
bien. En la puerta de la salita estaban ha-
ciendo cola, porque todos querían tener 
a la bebé. Había ocho familias y algunos 
solteros, el mismo jefe tenía tres chicos. 
Volví en el buque y lo peor para mí fue 
pasar el Drake, pero tenía gente alrede-
dor que me cuidaba”, agradeció
Para Marisa, escuchar todas estas expe-
riencias de su madre le despiertan “or-
gullo y agradecimiento, por haber segui-
do a mi papá en toda esa aventura. Es 
una responsabilidad seguir bregando por 

la soberanía antártica y para que cada 
argentino conozca lo que se hace. Las 
maestras continúan ahora con el trabajo 
de seguir representándonos en ese terri-
torio”, destacó.
Juana recordó que “en ese momento la 
comunicación con los familiares en el 
continente era por radio. Uno se acos-
tumbra a que es imposible conversar, yo 
me conformaba con escucharlos y re-
conocer su voz, pero se escuchaba muy 
cortado”
Marisa transmitió el relato de una de sus 
hermanas de cómo era la vida cuando 
vio la luz. “Mi hermana ya tenía 14 años 
cuando fuimos y contaba que a las 10 de 
la noche ya había que apagar todo, había 
una radio que pasaba siempre la misma 
música, y era todo muy básico. Cuando 
volví a la Antártida -a los 21 años- la pri-

mera sensación fue de soledad, porque 
me faltaba alguien con quien compartir y 
se me caían las lágrimas cuando bajé del 
helicóptero. Pensé en mi mamá y mi papá, 
trataba de visualizarlos a ellos trabajan-
do y construyendo. Vi todas las familias 
que se encontraban ahí, los maestros, y 
realmente tiene un gran valor el sacrifi-
cio de todos ellos. A Tierra del Fuego es 
la primera vez que vengo. Ahora puedo 
decir que soy antártica y fueguina. Yo soy 
empleada administrativa en una escuela, 
estoy en contacto permanente con mi fa-
milia y cuando puedo comunicar lo que 
se hace en la Antártida, lo hago. Muchas 
veces la reacción de la otra persona es de 
ignorancia, porque no entienden del sa-
crificio y es algo muy importante. Somos 

11 personas en el mundo que nacimos 
ahí nada más y los 8 primeros somos ar-
gentinos. El resto son chilenos”, dijo.
Juana expresó su satisfacción porque 
“Marisa está contenta también y logró 
lo que siempre nos pedía, vino hasta acá 
con su verdad y su documentación”.
“Me llevo la satisfacción de reconocer 
mis raíces, de pisar el suelo, tocarlo, res-
pirarlo”, dijo la primera argentina nacida 
en la base. Juana no pudo volver, pero le 
gustaría hacerlo porque “tengo a la An-
tártida grabada en una parte de mi cora-
zón”, aseguró. 
“Nunca imaginé conocer Tierra del Fue-
go, cerrar este pedacito de identidad, 
recorrer la provincia y recibir tanto cari-
ño”, concluyó Marisa. 

Río Grande. - El Concejo Deliberante reconoció en el 
marco del día de la soberanía sobre la Antártida Ar-
gentina que se celebra hoy 22 de febrero a la primera 
mujer nacida en la Antártida Marisa de las Nieves Del-
gado y a su madre Juana Pabla Benítez. 
El Presidente del Concejo Deliberante Raúl Von der 
Thusen junto a los concejales Miriam Mora, Javier Ca-
lisaya y Hugo Martínez hicieron entrega de la declara-
ción por la cual fueron nombradas  Marisa de las Nie-
ves Delgado y Juana Pabla Benítez como “Huéspedes 
Oficiales del Concejo Deliberante”. 
De la reunión que se llevó adelante en la sala de co-
misiones de la casa legislativa participaron además 
docentes antárticos y a través de zoom Mariano Me-
molli, quien es ex Director del Instituto Nacional del 
Antártico, presidente de la Fundación PROAntártida y 
asesor presidencial en temas Antárticos. 
Tras el encuentro, el concejal Von der Thusen expresó 
que “es un honor recibir a estas mujeres que tanto hi-
cieron por el ejercicio de la soberanía en la Antártida 
Argentina. Los padres de Marisa fueron parte de una 
misión que tenía como objetivo asentar una población 
permanente en la Base Esperanza, es allí donde nace 
ella en 1978”. 
En este sentido agregó que “lo realizado por esta fami-
lia está a un nivel superior, por la época y lo inhóspito 
del lugar, pero nos identifica a quienes elegimos este 
territorio bien al sur para establecernos y desarrollar 
nuestra vida, quienes elegimos la provincia para vivir 
también hacemos soberanía.” 
El nacimiento de Marisa obedeció a una estrategia del 

Gobierno Argentino de entonces, que tenía como ob-
jetivo reivindicar la soberanía argentina sobre la zona. 
Fue el Gral. Hernán Pujato, fundador de las primeras 

bases antárticas y del “Instituto Antártico Argentino”, 
quien en 1954 propuso el envío de grupos familiares 
al lugar. 

Finalmente, el edil manifestó que “es de suma impor-
tancia hacer desde el Estado un ejercicio de reivindica-
ción de la soberanía sobre estos territorios, tal como lo 

hacemos con la Causa Malvinas, por lo tanto así como 
Malvinas nos moviliza y nos une, la Antártida también 
es un territorio que debemos defender”.

Marisa Delgado tiene seis hijos y vive en Nueva York, con su marido Fernando, 
que es mendocino. Es abogada pero también ejerce la docencia.

En el marco del día de la soberanía sobre la Antártida Argentina

Concejales homenajearon a la primera mujer 
nacida en continente blanco
El Presidente del Concejo Deliberante, Dr. Raúl Von der Thusen, junto a los concejales Miriam Mora, Javier Calisaya y Hugo Martínez declararon como 
“Huéspedes Oficiales del Concejo Deliberante” a Marisa de las Nieves Delgado, la primera mujer nacida en la Antártida Argentina y a su madre, la Sra. 
Juana Pabla Benítez.

Marisa Delgado tiene seis hijos y vive en Nueva York, con su marido Fernando, 
que es mendocino. Es abogada pero también ejerce la docencia.
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Río Grande.- El senador de Juntos por el Cambio Pablo 
Blanco fue instado públicamente por el radical Fernan-
do Gliubich a tener un gesto de “responsabilidad” y re-
signar las aspiraciones a la gobernación que venía anun-
ciando desde el año pasado, para encolumnarse detrás 
del referente del PRO Héctor Stefani. Por FM La Isla 
se le preguntó si acatará este pedido, que implica para 
la UCR nuevamente resignar espacios, aun teniendo la 
territorialidad, un gran número de dirigentes y una larga 
historia en la provincia, en función del apoyo al referen-
te de un partido minoritario en Tierra del Fuego.
Indicó que “ayer por la tarde estuvieron en mi oficina 
representantes de dos de los partidos que conforman 
Juntos por el Cambio, y son los que habían ido a firmar 
a Ushuaia cuando no había concurrido el PRO. Faltaba 
reconfirmar la conformación de la alianza y lo han he-
cho”, por lo que está formada aunque con los mismos 
partidos de siempre. 
Sobre las conversaciones en Ushuaia, en particular con 
Liliana Fadul, en función del piso de votos que mantiene 
a lo largo de los años, dijo que “al no ser autoridad del 
partido no está participando. Yo no estoy participando 
en ninguna conversación con referentes de Ushuaia”.

MALESTAR CON GLIUBICH

El senador deslizó su malestar tras las declaraciones 
del radical Fernando Gliubich, quien no quiere internas 
y aspira a que todos se encolumnen detrás de Stefani. 
“Me parece que hay que ser cuidadosos con algún tipo 
de declaración, porque leí a un integrante de Juntos por 
el Cambio diciendo que la dirigencia de otros partidos 
se tiene que alinear con un espacio político -el PRO en 
este caso-, y me parece una declaración desafortunada, 
porque se está negociando. A nadie se le puede exigir 
encolumnarse detrás de nadie y hay que respetar las 
conversaciones. Puede ser que la falta de experiencia le 
lleve a decir cosas que no debe decir”, barajó del ex pre-
sidente de la Asociación Rural.
Como ejemplo concreto, expuso que “Chispita Fadul 
no pertenece a Juntos por el Cambio y, por los dichos 
de esta persona, mal le puede pedir que se encolumne 

detrás del PRO, porque ni siquiera está en Juntos por el 
Cambio. Es una expresión poco feliz, por ahí por falta 
de experiencia, y hay que ser respetuosos, porque se está 
conversando. No hay que tener tanta ansiedad por salir 
en los medios”, le recomendó.
“Yo he optado por un prudente silencio, porque las au-
toridades de mi partido están trabajando en la búsqueda 
de consenso y hay un plazo establecido hasta el 28 de 

febrero. Después de esa fecha, si no se logran los con-
sensos, veremos, porque yo no declino ninguna de mis 
aspiraciones”, advirtió.
No obstante reiteró que será “respetuoso de lo que es-
tán haciendo las autoridades de mi partido, que con-
forman Juntos por el Cambio”, lo que no implica una 
obediencia debida: “Si el resultado de las conversacio-
nes el 28 de febrero es satisfactorio para el sector que 
representamos, será una cosa. Si no, iremos a internas”, 
disparó.
“Yo abrí un paréntesis respetuoso, para que se lleven 
adelante las conversaciones con libertad, y puedan tra-
bajar tranquilos, sin presiones. Hay otros que parece que 
están muy apurados y están presionando a través de los 
medios. Son distintas maneras de hacer política”, con-
trastó.

MESA CHICA

Hoy se oficializaría la mesa chica de Juntos por el Cam-
bio con los partidos que ya estaban formando parte. 
“La documentación que se suscribió entre los partidos 
que forman parte de la alianza habla de un período de 
negociaciones hasta el 28 de febrero. En caso de no 
haber un resultado positivo, las elecciones internas se 

llevarían a cabo el 19 de marzo. Si esto es así, la primera 
semana de marzo sería el cierre de presentación de listas 
y a partir de ahí habrá dos semanas de campaña. Las in-
ternas se podrían hacer hasta el 26, pero si llega a haber 
algún tipo de problema, como alguna impugnación, los 
tiempos quedan muy cercanos a la oficialización de la 
lista, que si no mal recuerdo va a ser a fines de marzo”, 
calculó sobre los tiempos para una interna.
“Si no hay acuerdo, entre el 4 y 5 de marzo tendrá que 
ser el cierre de listas y el 19 las internas abiertas, para que 
puedan votar los afiliados de los partidos que forman 
parte de Juntos por el Cambio y los independientes”, 
sostuvo, contra la postura del PRO y Gliubich de no ir 
a internas y mucho menos abrirlas a los independientes. 
“Esta convocatoria apresurada a elecciones ha hecho 
que los partidos políticos que no utilizamos el dedo 
para conformar la lista tengamos inconvenientes”, ob-
servó, pero aun así darían los tiempos en caso de no 
haber acuerdo.
Respecto de los partidos que integran la alianza, desde 
hace años no ha cambiado la conformación ni se amplió 
la base de sustentación. “Sigue estando el MID, la Coali-
ción Cívica, la UCR y el PRO”, dijo Blanco, y aclaró que 
“el PRO participa a través de su interventor”, dado que 
no tiene autoridades electas todavía por irregularidades 
en el manejo del partido provincial, a diferencia de los 
otros tres partidos “que están representados por su pre-
sidente", apuntó.

EL JINGLE DE STEFANI ES 
“IGUAL AL DE CRISTINA”

También se le preguntó por la publicidad del candidato 
del PRO, cuando todavía no están cerradas las conver-
saciones y consideró que “cada cual se maneja con las 
herramientas que tiene. No me sorprende el jingle, lo 
que me sorprende es que es el mismo de Cristina. Por 
ahí va a tener confusión, pero cada uno se está promo-
cionando y me parece bien que así sea. No me molesta 
que los que quieran ser candidatos no sólo lo digan, sino 
que lo promocionen”.

LA INTERNA NO ES RUPTURA

El senador hizo la salvedad de que, en caso de ir a in-
terna para disputar a Stefani la candidatura a goberna-
dor, “no se trata de una ruptura dentro de Juntos por el 
Cambio. A veces estamos de acuerdo y otras no, pero 
no es una ruptura porque todos estamos compitiendo 
dentro de Juntos por el Cambio”.
“Hay un sector de la UCR y del PRO que está propi-
ciando que hay que evitar las internas, pero si no se lle-
ga a un acuerdo equitativo para las pretensiones de los 
sectores, el mecanismo es la interna y no queda otro. No 
porque uno se haya lanzado primero, tenga su jingle y 
salga todos los días con apoyo de alguno de los partidos, 
no significa que no pueda haber internas. Pueden hacer 
toda la propaganda que quieran, pero si el 28 de febrero 
el acuerdo no es acorde a las pretensiones del sector en 
el que he trabajado, que es la UCR, lo mismo para el 
MID o la Coalición Cívica, el camino que nos queda es 
la interna. Eso no quiere decir que yo rompa con lo que 
piensa el distrito. De acá al 28 yo quiero ser respetuoso 
de la tarea que está llevando la presidente del partido 
con otros correligionarios. Después veremos y no que-
da tanto”, manifestó.

Ratificó sus aspiraciones a la gobernación y expuso su malestar con Gliubich

El senador Blanco rechazó la imposición de 
una lista y estaría dispuesto a ir a internas
El senador de Juntos por el Cambio Pablo Blanco, que desde el año pasado adelantó su intención de disputar la gobernación, rechazó la imposición de 
un candidato -en este caso el diputado Stefani- y consideró “irresponsable” que por los medios “algún personaje sin experiencia” pretenda que todos se 
encolumnen detrás, cuando todavía se están llevando adelante las conversaciones entre las autoridades de los partidos que forman la alianza. Afirmó 
que con él no habló nadie, y anticipó que, si el acuerdo al que arriba la mesa política no le resulta satisfactorio, está dispuesto a ir a internas y ya tiene 
fórmula para la gobernación. “A nadie se le puede exigir encolumnarse detrás de nadie y hay que respetar las conversaciones”, replicó a Gliubich por ha-
berle pedido “responsabilidad” y evitar este paso democrático para elegir candidatos. “Yo no declino ninguna de mis aspiraciones”, sentenció el radical.

El senador de Juntos por el Cambio Pablo Blanco 
fue instado públicamente por el radical Fernando 
Gliubich a tener un gesto de “responsabilidad” y re-
signar las aspiraciones a la gobernación que venía 
anunciando desde el año pasado, para encolumnar-
se detrás del referente del PRO Héctor Stefani.
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Río Grande.- El intendente de Tolhuin, Daniel Harring-
ton, hizo referencia por FM Aire Libre a su aspiración a 
la reelección y consideró que su “carta de presentación” 
es la gestión realizada.
El inicio oficial de la campaña será el 1° de marzo, a par-
tir del discurso inaugural en la apertura del período de 
sesiones ordinarias del Concejo Deliberante, que en esta 
oportunidad se tomó más de dos meses de vacaciones, 
sin haber tratado el presupuesto para el presente ejercicio.
“El 1° de marzo es una de las fechas más importantes 

de la gestión, porque es el momento en que no sólo se 
hace el discurso de apertura, sino que le explicamos a la 
gente qué metas alcanzamos y en qué vamos a seguir tra-
bajando. Cada vez vengo notando mayor concurrencia de 
la población en esta jornada, y esto tiene un significado 
importante, porque evidentemente quieren escuchar lo 
que tenemos para decir y saber hacia dónde está yendo 
Tolhuin. Eso nos pone contentos y siempre es un nuevo 
desafío, así que estoy esperando esa fecha con mucha ex-
pectativa”, adelantó.
Mientras se sabe que seguirán el mismo camino pero to-
davía no lo anuncian ni el gobernador ni los demás in-
tendentes, Harrington expresó que “hace tiempo vengo 
planteando la reelección. Obviamente la idea es seguir 
trabajando en el proyecto político que iniciamos en 2019. 
El trabajo comenzó antes incluso de que la gente acepta-
ra nuestra propuesta, y hemos podido concretar cerca de 

un 80% de lo que dijimos que íbamos a hacer en campa-
ña”, aseguró.
Dio a conocer que “ya empezaron las primeras reunio-
nes políticas con nuestros vecinos, que saben que este 
proyecto político busca continuar, y venimos trabajando 
con ellos, con muy buena aceptación. Esa es la sensación 
que me llevo. Después del 1° de marzo vamos a enca-
rar la campaña con mucha más fuerza, y nuestra carta de 
presentación es que le cumplimos a la gente: logramos 
llevar los servicios, asfaltamos como lo dijimos, estamos 
llevando una plaza a cada barrio, estamos atendiendo la 
problemática de los perros”, enumeró de algunos logros 
alcanzados.
“Queremos a Tolhuin en el lugar que se merece y ese es el 
proyecto político primordial para nosotros: que las con-
diciones de vida para nuestros vecinos sean igualitarias y 
con justicia. Como dice la marcha peronista, queremos 
que reine en el pueblo el amor y la igualdad, y trabajamos 
para que nuestra gente esté cada día mejor, que Tolhuin 
sea un lugar que los vecinos eligen para vivir, sin tener 
que andar penando por eso. Ese es mi primer propósi-
to y tomo esta campaña como otro gran desafío, con la 
misma responsabilidad como cuando empecé mi carrera 
política”, sentenció.

FIN DE SEMANA LARGO
Por otra parte, el intendente evaluó el saldo del fin de 
semana largo para el Corazón de la Isla, que tuvo con-
currencia de mucho turismo local. Destacó la presencia 
de jóvenes y mencionó que siempre se trata de organizar 
eventos convocantes los fines de semana “para motorizar 
el comercio local, el alquiler de cabañas. Estuvo todo muy 
ordenado, con mucha gente y mucha juventud, así que 
estamos muy contentos porque en cada evento que orga-
nizamos la gente nos acompaña, le gusta venir a Tolhuin, 
le entusiasman las iniciativas que llevamos adelante desde 
el municipio, y me enorgullece el comportamiento de la 
gente”.

PREVENCIÓN DE INCENDIOS
Con un incendio cerca de la ciudad que todavía no ter-
minó, se le consultó sobre las precauciones en una épo-
ca de muchos visitantes. “Las cabañas tienen muy buena 
concurrencia y lo mismo todo lo que es camping, si bien 
impactó bastante la prohibición de no hacer fuego, al 
igual que en las carnicerías. Hay gente que hace la logís-
tica de los campings, les vende la leña, el carbón, porque 

tienen su proveeduría, y se les complicó bastante; pero 
el contexto es grave para los incendios, por la sequía que 
reina no solamente en la provincia sino en toda la Patago-
nia. Esto ha complicado muchísimo las cosas y nosotros 
tenemos todo un equipo de combatientes de incendios 
forestales dentro de la estructura de Defensa Civil, que 
fueron capacitados por el Plan Nacional del Manejo del 
Fuego, y están poniendo lo mejor de ellos para colaborar 
en todo lo que se pueda, junto con la gente del plan pro-
vincial de manejo de fuego”, informó. 
“En este momento el fuego está circunscripto y se sigue 
haciendo lo que se llama guardia de ceniza, y apagando 
los focos calientes. Los demás incendios, el que se había 
dado en La Correntina, en la bajada del lago y algunos 
más, fueron contenidos y corren mucho menos riesgo de 
propagación. La lluvia del fin de semana y algo de nieve 
que cayó nos vino muy bien a todos, pero el personal 
sigue trabajando a pleno”, concluyó.

LICITACIÓN 
PÚBLICA

somos Gobierno de
Tierra del Fuego

El Ministerio de Economía de la Provincia de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur llama a Licitación Pública 
N° 01/2023 RAF 102, referente a la adquisición de camperas 
de uso general para la Policía de la Provincia de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS:
09/03/2023 - 12:00 horas.

FECHA DE APERTURA:
09/03/2023 - 12:00 horas.

LUGAR DE RECEPCION DE SOBRES Y APERTURA:
San Martín Nº 450, P.B, Oficina N° 35, Ciudad de Ushuaia,  
Oficina Provincial de Contrataciones.

VALOR DEL PLIEGO: 
Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: 
www.compras.tierradelfuego.gov.ar

FADUL, ¿UN ACUERDO 
INVENTADO?

Consultado sobre los rumores de que Federico Frigerio 
sería el ideólogo del supuesto acuerdo con Liliana Fadul, 
aseguró que hasta “le da risa porque a algunos les gus-
ta inventar cosas. Hasta hace dos horas estuve hablando 
con Federico Frigerio, y no habló nunca con Chispita Fa-
dul. Ni siquiera sé si la conoce personalmente. Sin embar-
go, dicen que es el gestor de eso. Que se hagan cargo los 
que están llevando adelante gestiones en este sentido, que 
pueden ser muy buenas, pero que no se las carguen a otro 
que no tiene nada que ver”, pidió. 
En caso de apoyar la candidatura a intendente de Fadul, 
advirtió que “la alianza tiene que aceptar la incorporación 
de una candidata extrapartidaria, y deberá encolumnar-
se. Yo no sé cómo lo están planteando, y eso no quita 
que aun con ese acuerdo otro integrante de Juntos por el 
Cambio decida ir a internas, si tiene las mismas preten-
siones como candidato a intendente de Ushuaia. No me 
gustaría opinar porque no conozco el tenor de las conver-

saciones y no he participado de ninguna. Soy respetuoso 
de lo que hagan las autoridades de mi partido”, insistió.

CARGOS 
LEGISLATIVOS

En cuanto a las bancas en disputa a nivel provincial y 
municipal, se adelantó a opinar que debe estar enca-
bezada por referentes de Río Grande en el caso de la 
Legislatura. “Nosotros debemos trabajar para tener 
representantes en el Concejo Deliberante. Dentro de 
las ciudades, Río Grande fue sumamente generosa en 
la elección anterior, porque la lista de legisladores es-
tuvo encabezada por dos representantes de Ushuaia, y 
creo que ahora viene la contrapartida. No digo que los 
dos primeros candidatos sean de Río Grande, pero la 
ciudad necesita tener su representante y seguramente 
eso es motivo de conversación. Por supuesto queremos 
tener representantes en el Concejo Deliberante, quere-
mos mejorar en la Legislatura, tener representantes en 
Tolhuin y Ushuaia, y seguramente esto lo está manejan-

do la presidente del partido con las autoridades”, barajó. 

UNIDAD A DEDO

Finalmente fue crítico de los dirigentes que hablan de 
lograr la unidad, porque no han tenido conversaciones 
con los principales referentes del partido. “Yo soy uno 
más, pero creo tener un nivel de representación impor-
tante y además aspiro a un cargo. Por lo menos deberían 
haber propuesto tomar un café, pero conmigo no habló 
nadie. Los que tienen aspiraciones por lo menos debe-
rían ser consultados y esa parte está fallando, salvo que 
hablen el último día”, dijo.
“Yo soy respetuoso de los avances de las autoridades del 
partido. Si nos satisface el resultado, lo acataremos y, si 
no, sabemos que tenemos el mecanismo de la interna, 
y yo ya tengo fórmula para la gobernación. No voy a 
adelantar si es hombre o mujer, si es de Río Grande, de 
Tolhuin o de Ushuaia. Lo importante es que tengo la 
fórmula y yo cuando asumo los compromisos los cum-
plo, y cuando doy la palabra la cumplo”, concluyó. 

El intendente de Tolhuin puso rumbo a la reelección

“Hemos podido concretar casi el 80% de lo que 
dijimos que íbamos a hacer en campaña”
El intendente Daniel Harrington afirmó que “su carta de presentación” es el trabajo que vino realizando desde 2019, por lo que buscará un nuevo man-
dato en el municipio. La campaña comenzará de lleno a partir del discurso de apertura del período de sesiones ordinarias, previsto para el 1° de marzo. 
Destacó que en su primer mandato logró concretar “casi el 80%” de las promesas de campaña y que en las visitas a los vecinos está teniendo muy buena 
aceptación. “El proyecto político primordial para nosotros es que las condiciones de vida para nuestros vecinos sean igualitarias y con justicia”, dijo.

El intendente de Tolhuin, Daniel Harrington, hizo re-
ferencia por FM Aire Libre a su aspiración a la ree-
lección y consideró que su “carta de presentación” 
es la gestión realizada.
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Río Grande.- En dialogo con ((La 97)) 
Radio Fueguina, el titular de la oficina de 
Migraciones de la ciudad de Río Gran-
de, Ariel Rodríguez, se refirió respecto 
del movimiento en el paso fronterizo 

San Sebastián durante el último fin de 
semana largo de carnaval señalando que 
“entre el viernes y el martes salieron por 
San Sebastián 8.365 personas, estuvo es-

pecialmente movido durante las cuatro 
jornadas no laborables”. 
De acuerdo a los relevamientos del Ob-
servatorio Argentino de Turismo (OAT), 
tres millones de turistas disfrutaron del 

fin de semana extralargo de Carnaval, 
un 8% más que en 2022, la cifra más alta 
desde que se restauraron los feriados en 
2011.

El titular de Migraciones resaltó que 
“como todos los años, durante el fin de 
semana largo de Carnaval se produce el 
último éxodo de la temporada de verano 
y este año estuvo especialmente movi-
do”.
Esto engrosa los datos de un febrero 
que supera con creces al del año pasado, 
con un incremento del 67%, teniendo en 
cuenta que en 2022 durante este mes se 
habían registrado 14.512 salidas y este 
año se contabilizaron 24.354 egresos.
Por tal motivo Rodríguez dijo que “es-
tamos teniendo un febrero superador», 
concluyó Rodríguez, recordando que el 
horario de atención en la frontera es el 
tradicional: de 8 a 00 horas”.

DURANTE EL MES DE FEBRERO 
SALIERON DE LA ISLA CASI 

VEINTICINCO MIL PERSONAS

En otro orden, el jefe de Migraciones 
de Río Grande, Ariel Rodríguez, brindó 
los datos de la cantidad de personas que 
salieron de la provincia durante febrero, 
para lo cual indicó que “contabiliza hasta 
el día de ayer 24.354 salidas, las cuales su-
peran a las 14.512 salidas, que se produ-
jeron durante todo el mes de febrero de 

la temporada 2021-2022, por lo que esta-
mos teniendo un febrero en este sentido 
superador respecto al mismo mes del año 
pasado”.
También señaló que “hay que remarcar 
que este año estuvo especialmente movi-
do, dado que contabilizando los egresos 
que se han registrado durante el sábado 
18 y el domingo 19 de febrero, vemos 
que fue el fin de semana con más sali-
das de la actual temporada, donde hubo 
un total de 3.038 personas que egresaron 
durante esos días por el Paso Fronterizo 
San Sebastián”.

Río Grande.- Un llamado solidario fue 
elevado a la comunidad de Tierra del 
Fuego para colaborar con la pequeña 
Pilar y su familia, en el marco de la in-
tervención quirúrgica a la que se deberá 
someterse en unas semanas más.
Viviana, la mamá de la niña de Río Gran-
de explicó que su hijita tiene fecha para 
el próximo 31 de marzo en Buenos Ai-
res, donde será sometida a una operación 
cardiovascular.
A causa de esta circunstancia, esta familia 
riograndense deberá movilizarse y cos-
tear los elevados gastos de alojamiento 
en suelo porteño, por lo cual organiza-
ron una rifa con un bono a contribución 
a sólo 500 pesos, a sortearse el próximo 
18  de marzo.
Además, agradecieron a todo aquel que 
posea algún emprendimiento y tenga la 
posibilidad de ayudarlos colaborando 
con algún premio, será bienvenido.
Para colaborar, contactarse al teléfono 
+549 2964 457912

Casi 25 mil personas salieron de la provincia durante el mes de febrero

Durante el fin de semana largo más de ocho 
mil personas salieron por San Sebastián
Ariel Rodríguez, titular de la Oficina de Migraciones en Río Grande, manifestó que hubo un intenso movimiento fronterizo durante este último fin de 
semana, donde más de ocho mil personas salieron por San Sebastián y alrededor de veinticinco mil lo hicieron durante el mes de febrero.

Alrededor de veinticinco mil personas salieron de la provincia durante el mes de 
febrero.

Ariel Rodríguez, titular de la oficina 
de Migraciones de la ciudad de Río 
Grande.

Es de Río Grande

Pedido por niña para 
operarse del corazón
Se trata de Pilar, una chiquita fueguina que fue derivada al norte para 
la intervención cardiovascular el próximo 31 de marzo y cuya familia 
necesita ayuda para cubrir los gastos del alojamiento mientras dure el 
proceso, por lo cual organizaron una rifa con un bono a contribución a 
sólo 500 pesos, a sortearse el próximo 18 de marzo. Para colaborar con 
premios o con la compra de una rifa contactarse al teléfono +549 2964 
457912.

Viviana, la mamá de la niña de Río 
Grande explicó que su hijita tiene fe-
cha para el próximo 31 de marzo en 
Buenos Aires, donde será sometida a 
una operación cardiovascular.
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Río Grande.- El Municipio de Río Grande lleva adelan-
te esta temporada un importante Plan de Obras que se 
despliega en todos los barrios de la ciudad. 
Un plan pensado en virtud de las necesidades de los 
vecinos y las vecinas, y que se ejecuta con los objetivos 
de optimizar el tránsito, brindar mayor seguridad vial, 
embellecer el entorno urbano y mejorar la calidad de 
vida de los y las riograndenses.
En este marco, el intendente Martín Pérez recorrió los 
trabajos que iniciaron en los patios internos de INTE-
VU X.
En el lugar se realiza la construcción de calles internas 
que permitan mejorar y reordenar la circulación como 
así también la construcción de cordones cunetas para 
drenar el agua de lluvias que se acumula.
A esto se suma la reconfiguración y la puesta en valor 
de la plaza del barrio y el mejoramiento del estaciona-
miento interno.
Los trabajos son similares a los ya realizados en INTE-
VU IX, cuyo objetivo principal es el mejoramiento ur-
bano del barrio.
Sobre ello, el Intendente indicó que “estos trabajos dan 
respuesta a una demanda de mucho años de los vecinos 
y vecinas del sector".
En tanto remarcó que con estas obras "se soluciona el 
tránsito vehicular y la circulación en los patios internos 
y se mejora significativamente el día a día de quienes 

viven en el barrio o lo transitan para realizar sus activi-
dades".
Asimismo, Martín Pérez adelantó que “luego de inter-
venir en INTEVU X vamos a seguir trabajando en los 
demás INTEVU para mejorar el ordenamiento urbano 

de la zona”.
Por último, expresó que “de esta manera, con obras y 
escuchando las  necesidades de nuestros vecinos y veci-
nas, avanzamos hacía la consolidación y jerarquización 
de cada barrio de la ciudad”.

Municipalidad de Río Grande

El intendente Martín Pérez supervisó 
los trabajos en INTEVU X
Los mismos consisten en la construcción de calles internas, cordones cunetas, reconfiguración de la plaza y mejoramiento del estacionamiento. El objetivo 
es mejorar y reordenar la circulación vehicular interna, aportando mayor seguridad vial y mejorando las condiciones habitacionales de los vecinos que 
habitan y transitan por el barrio. El intendente Martín Pérez expresó que “de esta manera, con obras y escuchando las  necesidades de nuestros vecinos 
y vecinas, avanzamos hacía la consolidación y jerarquización de cada barrio de la ciudad”.

Martín Pérez adelantó que “luego de intervenir en INTEVU X vamos a seguir trabajando en los demás INTEVU 
para mejorar el ordenamiento urbano de la zona”.
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Ushuaia.- En marzo vuelve el tradicio-
nal Festival Internacional de Ushuaia - 
Música Clásica al Arakur. Del 17 al 26 
el Salón Magallanes será el escenario 
para orquesta, solistas, dúos, grupos de 
cámara.
Esta 14ª edición, además de poner en es-
cena un centenar de músicos interpretan-
do a compositores de todos los tiempos, 
trae la ambiciosa propuesta de formar la 
Orquesta Sinfónica del Fin del Mundo.
El festival es una vidriera de la música 
clásica a nivel latinoamericano y, por lo 
tanto, una gran oportunidad para lanzar 
este proyecto que contribuirá a que niñas 
y niños aprendan el lenguaje musical, a 

ejecutar un instrumento y que formen 
una orquesta.
El director general del Festival Santiago 
Lanzilotta expresó: “Es un proyecto muy 
motivador, la idea es capacitar a docentes 
de música de todos los niveles educativos 
para que formen a los estudiantes de es-
cuelas, colegios e incluso la universidad 
de Tierra del Fuego”. “Tierra del Fuego 
merece contar con ámbitos académicos 
y para eso estamos trabajando”, añadió.
El programa del Festival ofrece una va-
riada programación artística parte de la 
cual se presentará en la ciudad de Río 
Grande. Las entradas se adquieren en 
eventos.arakur.com

Ushuaia.- “El balance es más que positi-
vo”, dijo la responsable de la Secretaría, 
Sabrina Marcucci, y destacó que “fue un 
verano con mucha actividad y de mucha 

convocatoria en todas las propuestas que 
llevamos adelante”. 
La funcionaria explicó que “las colonias 
del KyD y de La Cantera y el programa 

Activá el Verano son propuestas que se 
llevan adelante desde las subsecretarías 
de Inclusión Social y de Desarrollo Co-
munitario”, con el objeto de “generar 
un espacio de recreación y, sobre todo, 
de inclusión para las infancias y adoles-
cencias que transcurren su verano en la 
ciudad”.
Además, Marcucci valoró que “la deci-
sión del intendente Walter Vuoto en el 
inicio de su gestión de impulsar estas ini-
ciativas ha marcado una manera diferente 
de transitar las propuestas de promoción 
de derechos, las cuales han ido crecien-
do”.
Por otra parte, la secretaria de Políticas 

Sociales reconoció la participación de jó-
venes de Ushuaia en los equipos de tra-
bajo de la Secretaría a través del progra-
ma Promoviendo el Arraigo, por medio 
del cual “chicos y chicas con domicilio 
en la ciudad que estudien carreras afines 
acá o en otras provincias pueden realizar 
sus prácticas pre-profesionales en el Mu-
nicipio”.   
Finalmente, Marcucci hizo hincapié en 
que “el balance es más que positivo” y 
aseveró que “vamos a seguir trabajando 
para generar espacios que promuevan 
identidad y arraigo, y que permitan el de-
sarrollo de las familias que participan y 
de los equipos de la Secretaría”.

14ª Edición Festival Internacional de Ushuaia – Música Clásica

El sueño de la orquesta Sinfónica del 
Fin del Mundo
El director general del Festival Santiago Lanzilotta expresó: “Es un proyecto muy motivador, la idea es capacitar a docentes de música de todos los niveles 
educativos para que formen a los estudiantes de escuelas, colegios e incluso la universidad de Tierra del Fuego”. “Tierra del Fuego merece contar con 
ámbitos académicos y para eso estamos trabajando”, añadió.

Municipalidad de Ushuaia

Concluyeron las actividades de las colonias de los barrios 
y del programa Activá el Verano
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Ushuaia.- El miércoles 15 de febrero la 
Fundación Flexer en Tierra del Fuego 
realizó un encuentro en el shopping 
Paseo del Fuego como parte de las ac-
tividades de concientización y difusión 

en el contexto del Día Internacional del 
Cáncer infanto-juvenil. Verónica Pani, 
la representante de la Fundación en la 
provincia, se mostró emocionada y con-
forme con el trabajo que realiza. 
“Para los chicos de la provincia que 
tienen un diagnóstico de cáncer y sus 
familias es fundamental tener conten-
ción, apoyo e información, mucho más 
teniendo en cuenta que deben ser deri-
vados”, aseguró.

Con la presentación de Carolina Masdeu, 
un stand informativo del CAP 2, presen-
cia de LUCCAU (Verónica Baró), profe-
sores y alumnos del Polivalente de Arte 
realizando obras en homenaje a la lucha 
contra el cáncer, Sonrisas congeladas, la 
gente del Garraham y tapitas solidarias, 
el equipo de voluntarios de la fundación, 

y Carlitos Martinik de Bake Off  quien 
viajó desde Río Grande, al igual que un 
mamás de allá.
"También se acercaron familias que ac-
tualmente están viviendo la problemática 

a fin de compartir y visibilizar la causa 
en un dia tan especial y de homenaje que 
se realiza en el mundoactividades y sor-
teos, se realizó una nueva tarde para que 
la comunidad conozca y se acerque a esta 
problemática que afecta a 1400 niños y 
800 jóvenes por año en Argentina".
“En Tierra del Fuego la problemática 
se agrava porque si o si deben viajar a 
realizar su tratamiento en Buenos Aires. 
Esto genera una movilización familiar 

que afecta la vida tanto de los pacientes 
como de su entorno cercano. Desde la 
Fundación Flexer tratamos de generar 
la mejor situación y contexto para que 
una vez que se detecta el cáncer tengan 
acceso a los mejores tratamientos y con-
textos psicosociales”, expresó Verónica.
Por otro lado, aseguró que “con el diag-

nóstico certero y a tiempo y tratamiento 
adecuado más del 70% de los niños con 
cáncer puede curarse. La detección tem-
prana es realmente un factor determi-
nante y es uno de los principales objeti-
vos de estas actividades. Los niños con 
cáncer necesitan toda la ayuda posible”.
Finalmente, Verónica dijo “la Fundación 

Natali Dafne Flexer es una organización 
que da ayuda gratuita a niños y jóvenes 
con cáncer y sus familias. Su principal 
objetivo es acompañarlos, que lis niños 
puedan jugar y distraerse, cuidados por 
un equipo de voluntarios capacitados. 
Además, los padres reciben contención 
y asesoramiento”.

Día Internacional del Cáncer infanto-juvenil

Fundación Flexer celebró sus 10 años de 
actividades y presencia en Tierra del Fuego
“En Tierra del Fuego la problemática se agrava porque si o si deben viajar a realizar su tratamiento en Buenos Aires. Esto genera una movilización 
familiar que afecta la vida tanto de los pacientes como de su entorno cercano. Desde la Fundación Flexer tratamos de generar la mejor situación y con-
texto para que una vez que se detecta el cáncer tengan acceso a los mejores tratamientos y contextos psicosociales”, expresó Verónica Pani, representante 
de dicha fundación.
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Ushuaia.- Este martes a las 6:00, perso-
nal policial que realizaba control vehicu-
lar, detuvo un rodado en Deloqui 1000, 
que era conducido por  un hombre de 
50 años el cual estaba completamente 
alcoholizado.
El conductor identificado como Este-
ban Franco, viajaba a bordo de un  Peu-
geot 2008 y al establecer un diálogo con 
los policías, evidenciaba fuerte aliento 
etílico y dificultad motora, por lo cual 
se convocó a personal de tránsito para 

realizar el test de alcoholemia.
Al practicar el alcohotest, la pipeta arro-
jó 2.26 GL, razón por la cual el vehículo 
fue incautado y el conductor aprehen-
dido por infringir el Art. 120 de la Ley 
1024.
Finalmente el infractor fue trasladado 
hacia el HRU para confirmar su estado 
de salud y posteriormente  a sede poli-
cial a efectos de hacerlo entrega a un fa-
miliar bajo las formalidades de práctica.
Fuente: Info3Noticias.

Ushuaia.- Alrededor de las 11 de la ma-
ñana de este martes, ocurrió un siniestro 
vial en las intersecciones de Gobernador 
Paz y Piedra Buena de la ciudad de Us-
huaia.
El primer vehículo afectado es un ro-
dado Renault modelo Duster, que era 
conducido por Fabián Raimondo de 44 
años, quien circulaba por Gobernador 
Paz, sin percatarse que por Piedra Buena 
descendía el otro vehículo marca Volk-

swagen modelo Gol Trend conducido 
por Cristian Baiz de 37 años, colisionan-
do entre si. 
Ninguno de los conductores resultó le-
sionado, sin embargo el conductor Baiz 
carecía de licencia de conducir por lo que 
se solicitó la presencia de transito mu-
nicipal que procedió a labrar el acta de 
infracción y se incauto el vehículo Gol 
Trend. 
Fuente: Info3Noticias. 

Ushuaia.- La Central de Comunicacio-
nes de Defensa Civil de la Municipa-
lidad de Ushuaia recibió el pedido de 
auxilio de una persona que indicó que 

su padre habría sufrido una lesión y 
posible fractura y que se encontraría a 
unos 300 metros de la salida, pero con la 
imposibilidad de continuar caminando.

Brigadistas de la Comisión de Auxilio 
se dirigieron al encuentro de la perso-
na que solicitó la asistencia, tomando 
contacto con el paciente, constatando 
que se trataba de un hombre de unos 49 
años, oriundo de Capital Federal, quien 
transitaba la senda sin tener el calzado 

adecuado.
El operativo culminó cerca de las 19:00, 
con la llegada de los Brigadistas a la base 
de operaciones donde el móvil sanita-
rio derivó a la persona lesionada hasta la 
guardia del Hospital Regional, para ser 
atendido por la lesión que presentaba.

Al practicar el alcohotest, la pipeta arrojó 2.26 GL, razón por la cual el vehículo 
fue incautado y el conductor aprehendido por infringir el Art. 120 de la Ley 1024.

Tenía 2,26 gl. en sangre

Manejaba por las 
calles de Ushuaia 
completamente ebrio
Este martes a las 6:00, personal policial en control vehicular, detuvo un 
rodado en Deloqui 1000, que era conducido por un hombre de 50 años el 
cual estaba completamente alcoholizado. Esteban Franco, viajaba en un 
Peugeot 2008 y al establecer un diálogo con los policías, evidenciaba fuerte 
aliento etílico y dificultad motora, por lo cual se convocó a personal de 
tránsito para realizar el test de alcoholemia, que arrojó 2,26 gl.

Choque en Ushuaia 

Uno de los rodados 
involucrados fue 
secuestrado
Ocurrió en la mañana de este martes, en Gobernador Paz y Piedra Buena 
de la ciudad de Ushuaia. Fue entre Renault Duster conducido por Fabián 
Raimondo de 44 años, quien circulaba por Gobernador Paz, sin percatarse 
que por Piedra Buena descendía el otro vehículo, un Gol Trend conducido 
por Cristian Baiz de 37 años, colisionando entre sí; este último carecía de 
licencia de conducir por lo que se labró el acta y se incautó el vehículo.

El conductor Baiz carecía de licencia de conducir por lo que se solicitó la presen-
cia de transito municipal que procedió a labrar el acta de infracción y se incauto 
el vehículo Gol Trend.

Comisión de Auxilio Ushuaia

Continúan los rescates de lesionados en senderos
Este lunes, una persona se lesionó mientras realizaba una caminata por la senda de Laguna Turquesa. Una persona, mediante un llamado, indicó 
que su padre habría sufrido una lesión y posible fractura y que se encontraría a unos 300 metros de la salida, pero con la imposibilidad de continuar 
caminando, constatando que se trataba de un hombre de unos 49 años, oriundo de Capital Federal, quien transitaba la senda sin tener el calzado 
adecuado.
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Río Grande.- En la ceremonia de jura es-
tuvieron presentes el Vicepresidente del 
Superior Tribunal, Dr. Ernesto Adrián 
Löffler y la Ministra del STJ, Dra. Edith 
Miriam Cristiano, con la asistencia de la 
Secretaria de Superintendencia y Admi-
nistración, Dra. Jéssica Name.   

El Presidente del Superior Tribunal de 
Justicia, Dr. Gonzalo Sagastume pro-
nunció su discurso de reconocimiento 
hacia la Dra. Gutiérrez destacando que: 
"sus antecedentes advierten una conti-

nua capacitación y a futuro va a ser muy 
importante la visión de una mujer en la 
Cámara en cuanto a los nuevos derechos, 
las distintas minorías y la perspectiva de 
género”.   
El Dr. Sagastume afirmó que aspira a qué 
con la incorporación de la Dra. Gutiérrez 

se conciba "una integración de un cuerpo 
muy bien consolidado con el Dr. Cappe-
llotti y el Dr. Satini", y "significa un im-
portante aporte a la cuestión de género".  
Aseveró que para el "STJ significará un 

aporte a la visión de lo que el cuerpo 
aspira para una Cámara en relación a la 
visión por nuevos derechos, por las per-
sonas vulnerables y las diferentes mino-
rías", y remarcó que "está es una Cámara 
joven, y están las condiciones para brin-
dar un buen servicio de justicia".  
Además, el Dr. Sagastume enfatizó so-
bre la importancia de la cercanía de los 
representantes del Poder Judicial ante las 
necesidades de la ciudadanía, en el fuero 
penal, laboral y de familia.   
La designación de la Dra. Gutiérrez que-
dó plasmada en la Acordada Nº 24/2023, 

rubricada por los jueces del Superior Tri-
bunal de Justicia el pasado 15 de febrero.  
La Dra. Gutiérrez se desempeñó ante-
riormente como Prosecretaria del Juzga-
do del Trabajo N°1 del Distrito Judicial 
Norte, cargo que ejerció hasta la fecha. 
Ostenta en su currículum profesional un 
Magister en Derecho Administrativo y 
una Diplomatura en Instituciones pro-
fundizadas del Derecho Individual del 
Trabajo.  
La ceremonia contó con la presencia de 
magistrados, funcionarios y agentes del 
Poder Judicial.  

Río Grande.- Personal de la Comisaría 
Quinta, junto a miembros de la Sección 
Robos y Hurtos de la Policía Provincial, 
realizó allanamientos en esa jurisdicción 
con el objetivo de esclarecer el robo de al 
menos 15 computadoras ocurrido la se-
mana pasada en el Colegio Provincial 46 
de Chacra XI.  
Las diligencias ordenadas por el juez de 
Instrucción Nº 2 del Distrito Judicial 
Norte, Raúl Nadim Sahade, llevaron a 
allanamientos en dos domicilios: uno en 

pasaje Varela y otro en calle Playero Blan-
co.  
Se logró identificar a Jonatan Gastón 
Burgoa Albarracín de 37 años, quien ha 
tenido varias detenciones por hechos de 
similares características, a lo largo de los 
años. Otra persona, que también está vin-
culada a los hechos, es su hijo de 16 años.  
Los procedimientos arrojaron resultados 
negativos y por ahora, sólo se logró dar 
con elementos de interés para seguir con 
la investigación.  

Río Grande.- La marea extraordinaria ge-
neró serios inconvenientes en el sector sur 
de nuestra ciudad, inundando el predio 
donde está ubicada la antena de transmi-
sión de Radio Nacional Río Grande. El 
agua también llegó a calles lindantes, Ri-

cardo Rojas, la costanera del barrio Perón 
y el camino de circunvalación a la Margen 
Sur, lo que produce grandes inconvenien-
tes y acumulación de agua en el sector 
mencionado de la ciudad.
Fuente: FM Fuego.

"Significa un importante aporte a la cuestión de género"  

La Dra. Gutiérrez juró como Jueza de la Cámara 
de Apelaciones del Distrito Judicial Norte
El Presidente del Superior Tribunal de Justicia, Dr. Gonzalo Sagastume, tomó juramento este miércoles 22 de febrero, a la Dra. Luciana María Gutié-
rrez, en el cargo de Jueza de la Sala Civil, Comercial y del Trabajo de la Cámara de Apelaciones del Distrito Judicial Norte.  

La Dra. Gutiérrez juró como Jueza de la Cámara de Apelaciones del Distrito Ju-
dicial Norte.     

Autoridades del Superior Tribunal de Justicia junto a la Dra. Luciana Gutiérrez.  

Allanamientos negativos  

Padre e hijo involucrados 
en el robo de computadoras 
en la Escuela 46
Jonatan Burgoa, de 37 años, es el principal sospechoso de haber sustraído 
15 computadoras y haber causado destrozos en la Escuela 46. Un joven de 
16 años, hijo del sospechoso, también está involucrado en la causa. Todo 
surgió tras los allanamientos que se llevaron adelante en pasaje Varela y 
otro en calle Playero Blanco, aunque con resultados negativos.  

Generó serios inconvenientes en un sector

Marea extraordinaria con 
crecida del río Grande
En un sector de la ciudad de Río Grande se evidenció una marea extraor-
dinaria que inundó el predio de la Antena de LRA 24 Radio Nacional Río 
Grande y sectores aledaños e incluso el agua llegó a camino de circunvala-
ción a la Margen Sur.

En agosto de 2017 también se registraron mareas extraordinarias que fueron 
inmortalizadas por Jorge Damián Flores.
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Río Grande.- Con la participación de 
noventa y nueve competidores desde los 
18 años de edad que se dividieron entre 
la rama femenina y masculina, el amigo 
Cristian García, responsable de organizar 
nuevamente este especial evento partici-

pativo que realizó el sábado 18 de febrero 
con la largada a partir de las 22.30 horas 
en el ‘Parque de los 100 años’, y que con-
tó con la colaboración de la Agencia Mu-
nicipal de Deportes, Cultura y Juventud; 
las y los atletas recorrieron en una no-
che ‘bastante fresquita’ diferentes calles 
de nuestra ciudad, donde nuevamente 
los deportistas disfrutaron de muy buen 
agrado este certamen; que más allá de la 
competitividad, todas y todos los corre-
dores coincidieron en el buen disfrute e 
instaron a la continuidad de esta hermosa 
actividad deportiva y/o recreativa.
Al respecto dialogamos con Cristian 

García que fue el responsable de orga-
nizar esta nueva edición; nos detalló lo 
siguiente: “La verdad que muy contento 
y satisfecho por el buen evento que pu-
dimos realizar ya que se sumaron más de 
noventa participantes entre la rama fe-

menina y masculina que dijeron presente 
y disfrutaron realmente de esta hermosa 
actividad”.
“Destacar además que para esta nueva 
edición –después de dos años de no po-
der realizarla-, contamos con la partici-
pación de veintisiete mujeres y setenta y 
dos caballeros de diferentes edades que 
compitieron en la ‘carrera atlética noc-
turna’, así es que fue muy linda la prueba, 
y todos los participantes quedaron muy 
conformes por el evento; y estos muy 
buenos resultados nos anima y nos com-
promete aún más a continuar con esta 
actividad”.

“Contarte además que comenzamos el 
año con las actividades atléticas hace tres 
semanas donde ya hicimos dos pruebas 
pilotos en el mes de enero, y la verdad 
es que no esperábamos esta convocatoria 
para esta fecha, más siendo una prueba 
nocturna; ya que pensábamos que por el 
fin de semana largo habría pocos compe-
tidores, y la verdad es que nos quedamos 
sorprendimos y muy cortos con los cu-
pos, así es que esperamos para el año que 
viene tener esta convocatoria y sumar a 
más participantes y prever con anticipa-
ción los cupos”.
“Para cerrar quiero agradecer especial-
mente a la Agencia Municipal de Depor-
tes, Cultura y Juventud por el constante 
apoyo a todas las competencias que reali-
zamos y toda la logística que puso a dis-
posición nuestra, a la dirección de trán-
sito municipal que nos acompañó desde 
el inicio de la carrera nocturna, y a todas 
y todos los participantes que formaron 
parte de este lindo proyecto atlético que 
finalizó exitosamente, a todos muchas 
gracias”, finalizó.
Detallando a continuación las posiciones 
finales de la carrera nocturna
General N° Nombre Apelli-
do Cat. Edad Tiempo
1° 99 Diego Chávez M a s -
culino 30 a 39 años 23´13
2° 21 Leandro Pereyra M a s -
culino 40 a 49 años 26´10
3° 1 Santiago Aramayo 
Masculino sub 18 26´20¨
4° 3 Darío Ferreira M a s -
culino 40 a 49 años 26´33¨
5° 61 Cristian Cisterna M a s -
culino 18 a 29 años 27´00¨
6° 63 Eduardo Vega M a s -
culino 40 a 49 años 27´46¨

7° 72 Sergio Crocetti M a s -
culino 40 a 49 años 28¨03¨
8° 7 Lucas Delgado Mascu-
lino 18 a 29 años 28´26¨
9° 85 Víctor Pérez M a s -
culino 40 a 49 años 28´34¨
10° 24 Jorge Brizuela M a s -
culino 40 a 49 años 28´48¨
11° 2 Héctor Viscardi M a s -
culino 18 a 29 años 28´54¨
12° 60 Fernando Medina 
Masculino 40 a 49 años 29´05¨
13° 29 Fernando More M a s -
culino 30 a 39 años 29´11¨
14° 31 Ignacio Camino M a s -
culino 30 a 39 años 29´16¨
15° 68 Daniela Bayerque 
Femenina  40 a 49 años 29´18¨
16° 4 Alejandro Barcenas 
Masculino 30 a 39 años 29´28¨
17° 58 Carlos Uribe Masculino 
30 a 39 años 29´55¨
18° 64 Esteban Robles M a s -
culino 40 a 49 años 29´56¨
19° 52 Martin Cabello M a s -
culino 40 a 49 años 30´11¨
20° 37 Juan Maza M a s -
culino 18 a 29 años 30´24¨
21° 53 Carlos Turdo M a s -
culino 40 a 49 años 30´25¨
22° 22 Marcos Andreo M a s -
culino 30 a 39 años 30´27¨
23° 51 Jessica Gómez Feme-
nina 18 a 29 años 30´29¨
24° 43 Micaela López Feme-
nina 30 a 39 años 30´34¨
25° 75 Rodrigo Avendaño 
Masculino 30 a 39 años 30´46¨
26° 94 Lautaro Rojas M a s -
culino 18 a 29 años 30´49¨
27° 23 Ángeles Gómez Feme-
nina 40 a 49 años 30´55¨

Atletismo

Se realizó una nueva edición de la 
Carrera Nocturna en nuestra ciudad
El sábado 18 de febrero a partir de las 22.30 horas desde el Parque de los 100 años’, el amigo Cristian García y con la colaboración de la Agencia Mu-
nicipal de Deportes, Cultura y Juventud, realizó una nueva edición de la “Carrera Nocturna de Atletismo” junto a noventa y nueve competidores que se 
dividieron entre la rama femenina y masculina.
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28° 97 Emanuel Chaile M a s -
culino 18 a 29 años 30´56¨
29° 45 Cristian Neri M a s -
culino 18 a 29 años 31¨49
30° 66 Segundo Valenzuela 
Masculino 40 a 49 años 31´05¨
31° 93 Antonio Aguilar M a s -
culino 60 a 69 años 31´31¨
32° 88 Nicolás Valle M a s -
culino 30 a 39 años 31´36¨
33° 12 Rodrigo Palomo M a s -
culino 18 a 29 años 31´53¨
34° 38 Pablo Zapico M a s -
culino 40 a 49 años 32´12¨
35° 57 Manuel Lincopan 
Masculino 30 a 39 años 32´16¨
36° 14 Daniela Martínez 
Femenina 30 a 39 años 32´24¨
37° 48  Alejandro Brizuela 
Masculino 30 a 39 años 32´33¨
38° 33 Lucas Zurita M a s -
culino 18 a 29 años  33´00¨
39° 27 Eduardo Saldivia 
Masculino 30 a 39 años 33´07¨
40° 15 Gina Brizuela Feme-
nina 30 a 39 años 33´32¨
41° 80 Oscar Torres M a s -
culino 30 a 39 años 33´33¨
42° 44 Hugo Navarro M a s -
culino 30 a 39 años 33´40¨
43° 36 Andrés Echegaray 
Masculino 30 a 39 años 33´43¨
44° 30 Salome Speche Feme-
nina 30 a 39 años 33´45¨
45° 47 Franco Aquevedo 
Masculino 18 a 29 años 33´51¨
46° 34 Matías Ticona M a s -
culino 30 a 39 años 34´06¨
47° 49 Elías Estigarribia 
Masculino 30 a 39 años 34´20¨
48° 65 Cesar Barría legue 
Masculino 30 a 39 años 34´24¨

49° 96 Daniel Medina M a s -
culino 60 a 69 años 34´29
50° 76 Nicolás Torres M a s -
culino 50 a 59 años 34´32¨
51° 62 Natalia Miranda Feme-
nina 30 a 39 años 34´42¨
52° 55 Nicolás Cantero M a s -
culino 18 a 29 años 35´27¨

53° 81 Marcelo Cantero M a s -
culino 30 a 39 años 35´29¨
54° 82 Charlis Saucedo M a s -
culina 41 a 49 años 35´40¨
55° 39 Adrián Melian M a s -
culino 30 a 39 años 36´03¨
56° 8 Elina Figueroa Feme-
nina 30 a 39 años 36´09¨
57° 50 Adrián Constantino 
Masculino 30 a 39 años 36´21
58° 74 Cesar Domínguez 
Masculino 30 a 39 años 36´29¨
59° 13 Cristian Vargas M a s -

culino 40 a 49 años 36´34¨
60° 41 Matías Duete M a s -
culino 18 a 29 años 36´46¨
61° 56 Pablo Fernández M a s -
culino 50 a 59 años 37´08¨
62° 89 Cintia Torres Feme-
nina 30 a 39 años 37´15¨
63° 91 Álvaro Huisca M a s -

culino 30 a 39 años 37´31¨
64° 95 Paola Ferreyra Feme-
nina 40 a 49 años 37´36¨
65° 9 Analía Belén Castro 
Femenina 30 a 39 años 38´32¨
66° 16 Marcela Bora Feme-
nina 50 a 59 años 39´38¨
67° 25 Diego Radwanitzer 
Masculino 50 a 59 años 40´37¨
68° 10 Marcelo Luna M a s -
culino 40 a 49 años 40´52¨
69° 67 Héctor Agüero M a s -
culino 50 a 59 años 41´12¨

70° 92 Patricio Chodil M a s -
culino 40 a 49 años 41´37¨
71° 46 Soledad Seguel Feme-
nina 30 a 39 años 41´38¨
72° 18 Brenda melina bobber 
Femenina 18 a 29 años 41´39¨
73° 32 María Costan Feme-
nina 40 a 49 años 41´41¨
74° 86 Alicia Martínez Feme-
nina 40 a 49 años 41´45¨
75° 40 Ingrid Briceño Feme-
nina 18 a 29 años 41´46¨
76° 69 Roberto Gómez M a s -
culino 30 a 39 años 42´07¨
77° 78 Antonela Tarchini 
Femenina 30 a 39 años 42´27¨
78° 73 Laura Alderete Feme-
nina 30 a 39 años 42´30¨
79° 6 María Ponce Feme-
nina 30 a 39 años 42´33¨
80° 79 Roma Alancay M a s -
culino 60 a 69 años 43´08¨
81° 17 Abril Gattamora Feme-
nina 18 a 29 años 43´42¨
82° 59 Álvaro Iturbe M a s -
culino 40 a 49 años 44´36¨
83° 19 Paula Paillacar Feme-
nina 40 a 49 años 44´46¨
84° 87 Belén Haro Feme-
nina 30 a 39 años 45´01¨
85° 90 Lucia Palomero Feme-
nina 18 a 29 años 45´48¨
86° 42 Malena Rosso Feme-
nina 40 a 49 años 47´31¨
87° 5 Braian Álvarez M a s -
culino 18 a 29 años 47´49¨
88° 71 Santos Álvarez M a s -
culino 30 a 39 años 47´49¨
89° 70 Diego González M a s -
culino 40 a 49 años 53´55
90° 20 Juan Álvarez M a s -
culino 50 a 59 años 55´05¨

Río Grande.- La provincia de Tierra 
del Fuego estará representada por tres 
seleccionados entre la rama femenina y 

masculina Sub-17 y masculina Sub-19. 
Donde la delegación está compuesta 
por Kiara Vázquez, Martina Svetlitze, 
Rocío Molina, Yamil Flores Pistan, Mal-
ena Flores Pistan, Candela Tauro, Rena-

ta Gil, Agostina Larios, Aylén Benítez, 
Guido Monchieti, Juan Treitel, Martín 
Crocetti, Santiago Fernández, Justin 

Henninger, Nicolás Velázquez, Alan 
Rivera, Thiago Flores, Franco Morandi, 
Thiago Cobián, Lautaro Barrios, Lau-
taro Gaona, Maximiliano Fernández, 
Lucas Obispo, Ezequiel Muñoz, Fa-

cundo Pérez, Tomás Montiel, Fernando 
Cobián (entrenador), Oscar Cárdenas 
(preparador físico) y Natalia Muñoz 
(asistente).
La cuarta edición del certamen com-
prende además de beach handball, otros 
deportes como el canotaje, el beach 
tennis, el windsurf, SUP, la natación en 
aguas abiertas, el atletismo de playa, el 

básquet playa, el vóley (4x4 y dupla), el 
fútbol playa y el beach newcom.
El Festival de Playa “Antonio Torrejón”, 
que es organizado por el Municipio de 
la ciudad de Puerto Madryn, es prepara-
torio para los “Juegos Nacionales Evi-
ta de Playa” que se realizarán desde el 
martes 7 al domingo 12 de marzo en la 
ciudad de Chapadmalal.

Beach Handball

La delegación fueguina competirá en el 
Festival de Playa “Antonio Torrejón”
La selección de Beach Handball de Tierra del Fuego partió ayer miércoles rumbo a la ciudad de Puerto Madryn para competir en el Cuarto Festival de 
Playa “Antonio Torrejón” que se realizará desde el viernes 24 al domingo 26 de febrero del corriente año.
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Montevideo.- Culminó la gira de tres 
uruguayos desde Alaska hasta Tierra del 
Fuego en autos eléctricos. Para celebrar 
el fin de la travesía y la llegada a Uruguay, 
los protagonistas realizarán una presen-
tación el 24 de febrero a las 18:30.
El equipo de Electric Americas, con-
formado por tres uruguayos —Martín 

Canabal, Oliver Umpierre y Tuti Irao-
la— anunció la culminación de su viaje 
desde Alaska hasta Tierra del Fuego, que 
los convierte en los primeros en reco-

rrer la Carretera Panamericana en autos 
eléctricos, y se constituye así un récord 
mundial.
La expedición comenzó el 1° de junio en 
Anchorage, Alaska, y terminó el 29 de 
diciembre en Ushuaia, Tierra del Fuego. 
Visitaron 15 países y recorrieron más de 
35.000 kilómetros. El primer objetivo del 

proyecto fue demostrar que ya hoy es po-
sible recorrer distancias largas con autos 
eléctricos, y con eso facilitar la adopción 
de movilidad eléctrica por el público en 

general.
Otro de los objetivos fue producir una 
serie documental que para mostrar los 
detalles de los siete meses de aventuras 
y contar las historias e iniciativas de sus-
tentabilidad de personas, organizaciones 
y empresas.
Para realizar el viaje expedición se uti-
lizaron dos vehículos Tesla, un modelo 

X Long Range Plus 2021 y un modelo 
3 Dual Motor 2019. Los automóviles no 
tuvieron ninguna modificación especial 
para realizar el recorrido, solo llevaron 
llantas y cubiertas de repuesto.
Con el fin de celebrar la culminación de 
la travesía y la llegada a Uruguay, los pro-
tagonistas realizarán una presentación el 
24 de febrero a las 18:30.

Por Panamericana

Culminó la gira de tres uruguayos desde Alaska 
hasta Tierra del Fuego en autos eléctricos

Martín Canabal, Oliver Umpierre y Tuti Iraola, integrantes del equipo de Electric 
Americas. 

El tour Electric Americas llegó recientemente a El Salvador. Se trata de un equipo 
de personas que está cruzando el continente americano en un automóvil eléc-
trico, desde Alaska hasta Patagonia. Su meta es conducir 20,000 millas en seis 
meses, a través de doce países, lo cual empezó a partir de junio de 2022. Y ahora 
viajan por tierras salvadoreñas.

Sección de Problemas

Problema 003
Kopaev 1958
Juegan negras y
hacen tablas

Problema 004
URSS 1967
Juegan blancas y
ganan

Soluciones
001 Kopaev 1958
1...Tf4+ [1...Rxf5? 2.e7 Ta8 (2...Te4 3.Td5++–)
3.Td8+–] 2.Rxf4

002 Zaitsev I. – Shamkovich USSR USSR, 1967
1.Rg7! [1.Rf7? Te7+ (1...Ta8 2.Tf6+ Rxd5 3.Re7)
2.Rg8 Ta7 (2...Te8+ 3.Rg7 Ta8 4.Tf8=) 3.Tf7 Ta8+
4.Tf8 Ta7=] 1...Te1 [1...Ta8 2.Tf8 Ta7+ 3.Tf7+–]
2.Rf8! [2.Tf8 Rxd5 3.c7 Te7+ 4.Tf7 Te8=] 2...Th1
[2...Ta1 3.Tf6+ Rxd5 4.Re7+–; 2...Te2 3.Tf7 Rxd5
4.c7 Tc2 5.Re8+–] 3.Re8 Th8+ 4.Tf8 Th7 5.Rd8 1:0

4° AÑO DE VIENTOS DE AJEDREZ

Se cumplen 4 años de la publicación Vientos
de ajedrez. En el 2023 el nuevo escalón a subir es el
mundial. En cualquier deporte llegar a jugar un
mundial es el premio máximo, más allá del resultado
un mundial es el regalo más grande sea para un
deportista, y su entrenador.

Alexandra Kosteniuk torneo del Grand Prix
Femenino en Múnich 2023

Alexandra Kosteniuk, ha agregado otro triunfo más a
su palmarés, al coronarse campeona del torneo del
Grand Prix Femenino 2023, en Múnich (Alemania).
Además de los 15.000 euros en metálico, Kosteniuk
(5 victorias, 5 empates y 1 derrota) se marchará de
Alemania con 160 puntos de Grand Prix, Humpy
Koneru obtuvo el segundo lugar mientras que fue
para la gran maestra georgiana Nana Dzagnidze,
tras una excelente actuación con tres victorias y tan
sólo una derrota en el torneo. Zhu Jiner le bastarían
unas tablas para cumplir su norma de MI pero
sorprendió con una victoria frente a la ganadora del
torneo, y con una performance de 2505 superó
ampliamente lo que necesitaba para su norma de
maestra internacional.

Zhu Jiner versus Kosteniuk en la última ronda
Campeonatos Argentinos 2023

Leandro Frutos sub 14: 1er preclasificado

Llego el día, comienzan los Campeonatos
Argentinos Federados CAM 2023. Es clasificatorio
para el Festival Sudamericano (Brasil 2023), Festival
Panamericano (EEUU 2023), y el World Chess
Championship (Italia 2023). Leo cumple su 5°
participación en el nacional federado, primera vez
que parte como favorito indiscutido. A continuación,
vemos una de sus producciones contra el maestro
fide Andrés Perez Candelas:

Frutos, Leandro (1847) - Perez Candelas, Andrés
(2271) [A40] 2nd Perez Open (3.9) 27.01.2023

1.d4 e6 2.Cf3 b6 3.c4 Ab7 4.g3 Ab4+ 5.Ad2 Axd2+
6.Dxd2 Axf3 7.exf3 Ce7 8.Cc3 d5 9.f4 c6 10.cxd5
cxd5 11.Ad3 Cbc6 12.Ce2 0–0 13.0–0 Dd6 14.Tac1
Db4 15.Tc3 g6 16.a3 Dd6 17.Tfc1 a6N [Se habia
jugado 17...a5 18.Ab5 Tfc8 19.Dc2 Cd8 20.Da4 Rg7
21.Ad7 Txc3 22.Txc3 Ta7 ½–½ Suvorov,A (2363)-
Delchev,A (2500) EU-Cup 36th Struga 2021 (6.2)]
18.Rg2 Rg7 19.De3 Tfc8 20.Cg1 a5 21.Cf3 f6
[21...Ca7 era más fuerte.] 22.Te1 Cd8 23.Txc8 Txc8
24.g4 Tc7 25.g5 Cf5 26.Axf5 gxf5 27.gxf6+ Rxf6
28.Ce5 Cc6 29.Dh3 Ce7? 30.Dxh7+– Cc6 31.Dh3
1–0.

“Los Leandro”

Leandro Frutos tras
adjudicarse el II Rápido

Enero 2023 junto al
presidente del Círculo

de Ajedrez Torre Blanca
AI OI Leandro Plotinsky

VIENTOS DE AJEDREZ AÑO 4 SEMANA
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Río Grande.- Las inscripciones son a través del siguien-
te link: https://forms.gle/JszX9aqMGFfDjE3XA, ya 
que los cupos son limitados y una vez finalizado el pla-
zo de inscripción se realizará la selección de expositores 
y participantes privilegiando la vinculación al deporte y 
la residencia.
La Expo Deportes tendrá lugar los días viernes 3 y sá-
bado 4 de marzo en las instalaciones del Polideportivo 

Carlos Margalot, con el fin de seguir acompañando a 
todas aquellas personas que practican algún deporte, 
actividad física y/o recreativa por medio de charlas, se-
minarios, talleres y entrenamientos abiertos que serán 
guiados por profesionales, expertos y referentes de dis-
tintas disciplinas del ámbito local y nacional, como así 
también brindando la posibilidad de participar de prác-
ticas, exhibiciones y muestras de distintas disciplinas.

Río Grande.- En cuanto al formato, tra-
zó un paralelismo con la conocida Copa 
Argentina de Fútbol, básicamente fede-
ral.  Se trata de una competición con 24 

equipos, uno por provincia, que justa-
mente por su carácter federal, se reali-
zará en Río Cuarto, una de las últimas 
sedes que se sumó a la asociación argen-
tina del deporte.
Consignó que el viaje se realizaría, en 
principio, este próximo jueves, con la 
única dupla representativa de la provin-
cia. Asistirán solo los dos jugadores.

Si bien a nivel de la asociación existe 
el formato de director técnico, “obvia-
mente que llevarlo también es un costo, 
es otro pasaje, es otra estadía” aclaró. 

Y profundizó en cuanto al acompaña-
miento de un director técnico, que está 
más implementado para la instancia de 
juegos olímpicos y para menores, “por-
que están en desarrollo. Ya para el adul-
to es como el tenis, la responsabilidad 
es tuya, 50 y 50. Está penado económi-
camente que te vengan a instruir cómo 
jugar”.

En cuanto a la realidad del beach vóley 
en la provincia, Bo saludó el comienzo 
de la obra de una propia cancha de arena 
en Ushuaia: “Obviamente siempre tene-
mos esta cuestión de la arena, que es ir 
interiorizando a quienes están al frente 
del municipio o del Gobierno, de que la 
arena no es solamente arena porque sí”.
La necesidad para la práctica es de arena 
más fina que la regular. “Hay dos tipos 

de arena, Está la arena de cota de mar, 
que es la que está prohibida sacar, pero 
con un permiso especial de gobierno, se 
podría. Después tenemos arena en Tol-
huin, que se puede sacar de cualquier 
lado, y en Río Grande, que ellos tienen 
el privilegio de tener” detalló.
Los partidos se disputan al mejor de tres 
sets. A diferencia del indoor, que son 

25, acá son 21 los puntos, y se cambia 
a los siete puntos de lado. El eventual 
set tiebreak en caso de un empate, es a 
quince puntos: “No es como el eterno 
vóley, la realidad es que se modificó mu-
cho, antes los partidos eran eternos de 
siete u ocho horas, porque era cambio 
de saque y no había punto directo. Se 
modificó y, así y todo, los partidos son 
de tres o cuatro horas”.

En términos deportivos, en beach vó-
ley los encuentros son claramente más 
cortos que en la modalidad tradicional, 
“pero son más intensos porque es de a 
dos, arena, calor. El más corto es de una 
hora, pero puede haber partidos de dos 
horas que son interminables, depende 
del clima, el viento, el calor” expresó fi-
nalmente David Bo.

Agencia Municipal de Deportes

Continúan abiertas las inscripciones 
para los Stands en la Expo Deportes
El Municipio informa que hasta el domingo 26 de febrero están abiertas las inscripciones para que 
los profesionales, emprendimientos, comercios y demás instituciones y entidades que estén intere-
sadas en ser parte de la “Expo Deportes” puedan postularse y disponer de un stand y/o espacio en 
la misma.

Beach vóley

Tierra del Fuego participará de la 
Copa Argentina
El entrenador, jugador y referente de beach vóley en Tierra del Fuego, David Bo, anunció que la dupla que integra viajará este jueves a Río Cuarto para 
participar en representación de la provincia. “Nos toca la Copa Argentina, la que tanto estábamos esperando, en Río Cuarto, en Córdoba” comentó 
David por FM Master’s.
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EVILLANO S.R.L.S

Ushuaia.- Junto al ministro de Educación de la Nación, 
Jaime Perczyk, el titular de Obras Públicas Gabriel Kato-
podis, el Gobernador de la Provincia Gustavo Mellella, 
el Intendente de Ushuaia Walter Vuoto y el rector de la 
UNTDF Dr. Daniel Fernández, el Presidente de la Na-
ción Alberto Fernández procedió a realizar el tradicional 
al corte de cinta y el descubrimiento de la  placa inaugural 
que se emplaza en el ingreso del flamante edificio. El acto 
fue acompañado por la comunidad  universitaria, legisla-
dores y legisladoras, así como autoridades municipales y 
provinciales.   
En su discurso Alberto Fernández expresó: “Tuvimos un 
día formidable, no me lo voy a olvidar en mi vida por-
que conocí un lugar único, increíble, donde uno advierte 
y toma dimensión del sacrificio de muchos argentinos y 

argentinas que van a investigar, a desarrollar ciencia, a 
garantizar la soberanía sobre esas tierras”, dijo el man-
datario. 
“Soy un gran defensor de la universidad pública. Estoy 
convencido que la universidad pública es lo que hace 
diferente a nuestra sociedad”, agregó el Presidente, en 
la recorrida de la Universidad y mencionó sus visitas a 
las casas académicas Arturo Jauretche y San Martín en 
el conurbano bonaerense y a la Universidad Nacional de 
Misiones.
“Estoy muy feliz de que acá, además de poder disfrutar 
de toda esa belleza, ustedes puedan disfrutar de la me-
jor educación. Y que puedan ser educados y educadas y 

que puedan enseñar los docentes en condiciones dignas”, 
concluyó el mandatario. Recién arribado de un viaje ofi-
cial desde la Base Marambio, donde presidió el acto por 
el Día de la Antártida Argentina que conmemora el 119° 
aniversario de la presencia ininterrumpida de nuestro país 
en el Continente Blanco, el Jefe de Estado estuvo acom-
pañado además por los ministros de  Relaciones Exterio-
res, Comercio Internacional y Culto, Santiago Cafiero y el 
secretario general de la Presidencia, Julio Vitobello.
Por su parte, el rector de la UNTDF, Daniel Fernández, 
agradeció la visita presidencial a la vez que puso en valor 
la inversión del Gobierno Nacional: “Esta obra comenzó 
a proyectarse en la etapa de organización de la UNTDF  
a cargo del rector  organizador  Dr. Roberto Domecq, 
continúo con la gestión del  Ingeniero Juan Castelucci 
y recién se  materializó durante el Gobierno de Alberto 
Fernández”.  En ese sentido enfatizó que “eso habla del 
contexto de las políticas nacionales respecto a la educa-
ción pública, en  un Gobierno que decide invertir en la 
educación pública, en ciencia y tecnología.  Las  Universi-
dades que estamos  muy lejos dependemos de esas políti-
cas, necesitamos estos espacios físicos para hacer nuestro 
trabajo de la mejor manera posible”. 
“Estamos  comprometidos con este modelo país donde 
el Sistema Universitario tiene que ser sustentado y respal-
dado para contribuir con este modelo de desarrollo. Ese 
es nuestro compromiso como comunidad universitaria  el 
seguir  apoyando este modelo de país inclusivo, con la 
ciencia presente  y con la Universidad pública trabajando 
para contribuir de resolver los problemas de la sociedad. 
Esto no es solo para los fueguinos y fueguinas sino para 
la Argentina toda”, concluyó.

MÁS INFRAESTRUCTURA, MÁS UNIVERSIDAD

Esta obra contempló la ampliación del Campus de la 
UNTDF en la ciudad de Ushuaia, la sede universitaria 
más austral del mundo. El nuevo aulario cuenta con dos 
pisos, en los que se construyeron 10 nuevas aulas con 
capacidad para 35 personas cada una y tres de ellas son 
aulas dobles. Se crearon espacios de investigación, salas 
de reuniones y videoconferencias, espacios de atención 
académica a estudiantes y espacios comunes, salas para 
los Institutos y oficinas administrativas de la Sec. Acadé-

mica y Bienestar Universitario.
El proyecto se desarrolló bajo normativas de accesibili-
dad universal, de aislamiento térmico para la zona bio-
climática austral, pautas de diseño bioambiental y de uso 
racional de los recursos energéticos.
Esta obra de consolidación de la sede Ushuaia va en línea 
con la agenda nacional estratégica. Puesto que desde su 
función sustantiva en el territorio (en materia de docen-
cia, investigación y extensión) la UNTDF busca promo-
ver el estudio y la comprensión de la cuestión Malvinas, 
Antártida y el Atlántico Sur, desde distintos enfoques.

LABOR ESTRATÉGICA EN LA REGIÓN

La UNTDF participa de la creación del "Centro Interins-
titucional en Temas Estratégicos Antárticos y Subantár-
ticos" (CITEAS), que quedará emplazada en el Campus 
Yrigoyen 879.
La iniciativa agrupa a instituciones científicas y educativas 
y a los gobiernos que juegan un rol clave en la región an-
tártica y sub-antártica a partir de un esquema transversal 
de integración interinstitucional para trabajar el tema de 
la soberanía en el Atlántico Sur y Antártida, aprovechan-
do la experiencia de instituciones ya consolidadas en la 
provincia como la UNTDF el Centro Austral de Inves-
tigaciones Científicas (CADIC-CONICET), la Univer-
sidad Tecnológica Nacional (UTN) y la Administración 
de Parques Nacionales (APN), junto a instituciones con 
grandes capacidades específicas en temáticas particulares, 
como el Instituto Antártico Argentino (IAA) y el Insti-
tuto Nacional de Investigación y Desarrollo Pesquero 
(INIDEP).
La misión del CITEAS es contribuir al fortalecimiento 
de la soberanía argentina, a través de la generación de 
conocimientos básicos y aplicados en temas estratégicos 
de la región antártica y sub-antártica, aportando infor-
mación científica para la toma de decisiones de políticas 
públicas, el desarrollo de tecnologías para el manejo de 
los recursos naturales, el resguardo de su patrimonio cul-
tural y natural.

Destacó la labor estratégica de la Universidad

Alberto Fernández inauguró 
el nuevo edificio del Campus 
UNTDF en Ushuaia
El presidente Alberto Fernández inauguró este miércoles el nuevo edificio del Campus Ushuaia de la Uni-
versidad Nacional de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, ubicado en la Av. Yrigoyen 
879, que requirió una inversión de 350 millones de pesos y beneficiará a más de 6 mil 500 estudiantes. 
Fue acompañado por una importante comitiva integrada por el ministro de Educación de la Nación, 
Jaime Perczyk, el titular de Obras Públicas Gabriel Katopodis, el Gobernador de la Provincia Gustavo 
Mellella, el Intendente de Ushuaia Walter Vuoto y el rector de la UNTDF Dr. Daniel Fernández.

“Soy un gran defensor de la universidad pública. 
Estoy convencido que la universidad pública es lo 
que hace diferente a nuestra sociedad”, agregó el 
Presidente


